
〇意⾒募集期間 令和４年１⽉４⽇（⽕）から令和４年２⽉３⽇（⽊）まで

〇周知⽅法 広報まつど1/1号・市ホームページ・まつどニュース

〇資料閲覧場所 （1）市ホームページに掲載
〇資料閲覧場所 （2）市施設３３か所に配架
〇資料閲覧場所          内訳︓地域医療課・各⽀所（8か所）・図書館（本館+分館22か所）・⾏政資料センター・市⺠活動サポートセンター

〇意⾒提出件数 １８９件

〈受付⽅法別内訳〉 〈居住地別内訳〉
受付⽅法 提出件数 ⽐率 市内外別 提出件数 ⽐率

ＦＡＸ 148 78.3% 市内在住者 167 88.4%

電⼦メール 17 9.0% 市外在住者 4 2.1%
ホームページ専⽤フォーム 13 6.9% 未記載 18 9.5%

郵送（封書等） 9 4.7% 189 100.0%

持参 2 1.1%

受付⽅法合計 189 100.0%

〇主なご意⾒・ご要望の分類表  ※１名の⽅が複数の意⾒を記載している場合、分類別にカウントしています。
うち

①松⼾市病院事業再編計画（素案）に対する反対意⾒・東松⼾病院・梨⾹苑の存続を要望するもの 170 0

58 0

③医療機能（回復期病床・慢性期病床・緩和ケア病棟・地域包括ケア病棟等）の不⾜等に関するもの 42 0

④東松⼾病院・梨⾹苑の施設・設備の⽼朽化及び災害対応に関するもの 32 0

⑤計画案策定の進め⽅（⼗分な協議・議論等）・説明会に関するもの 18 0

⑥公⽴病院の役割に関するもの 17 0

⑦東松⼾病院の経営に関するもの 16 0

⑧東松⼾病院・梨⾹苑廃⽌後の跡地（⺠間誘致）に関するもの 12 0

⑨内部調整による⽂⾔修正 ̶ 2

合計 365 2

パブリックコメント結果報告
R4.３.１ 概要資料松⼾市病院事業再編計画（素案）に係るパブリックコメント実施について（報告）

主なご意⾒・ご要望 意⾒数
素案の修正

居住地別合計

②新型コロナウイルス感染症対応に関するもの

1



①松⼾市病院事業再編計画（素案）に対する反対意⾒・東松⼾病院・梨⾹苑の存続を要望するもの 計１７０件  素案の修正 ⇒ なし
＜ご意⾒・ご要望の要旨＞ ※重複・類似内容は統合 件数内訳 ＜市/病院事業の考え⽅の要旨＞
・東松⼾病院・梨⾹苑はなくさないで欲しい。廃⽌ではなく建替えて運⽤すべき。公⽴病院としての存続を希望。 ・施設の安全⾯や病院の経営⾯など、総合的な観点から検討をした結果、⺠間医療機関の誘致や東松⼾病院の廃⽌を含めた事業の再編
   を⾏うものとしております。
・本庁舎の建替えや⼤型開発に税⾦を使わずに、東松⼾病院の存続に使って欲しい。 12 ・市の政策につきましては、総合的に検討して実施しております。

②新型コロナウイルス感染症対応に関するもの 計５８件  素案の修正 ⇒ なし
＜ご意⾒・ご要望の要旨＞ ※重複・類似内容は統合 件数内訳 ＜市/病院事業の考え⽅の要旨＞
・コロナ禍で病床不⾜と⾔われているところで病院を廃⽌するのは、逆⾏ではないか。 ・東松⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造及び医療機能では感染対策の対応が困難なため、
・コロナ患者が多い時期に病院をなくそうなんてとんでもない。  受け⼊れが難しい状況です。

③医療機能（回復期病床・慢性期病床・緩和ケア病棟・地域包括ケア病棟等）の不⾜等に関するもの 計４２件  素案の修正 ⇒ なし
＜ご意⾒・ご要望の要旨＞ ※重複・類似内容は統合 件数内訳 ＜市/病院事業の考え⽅の要旨＞
・回復期・慢性期病床は、千葉県が⾜りないと⾔っているのに、何故なくそうとしているのか疑問。 ・東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部総合医療センターが引き継ぐほか、⺠間病院の参⼊を促進してまいります。
・回復期ﾘﾊﾋﾞﾘﾃｰｼｮﾝ病棟、地域包括ケア病棟、緩和ケア病棟は重要なので、東松⼾病院の存続を希望。 ・回復期以降の医療を確保するため、⺠間医療機関に対する積極的な⽀援策に努めてまいります。

④東松⼾病院・梨⾹苑の施設・設備の⽼朽化及び災害対応に関するもの 計３２件  素案の修正 ⇒ なし
＜ご意⾒・ご要望の要旨＞ ※重複・類似内容は統合 件数内訳 ＜市/病院事業の考え⽅の要旨＞
・病院の状態を知りながら、何ら改修・修繕等の対策を講じて来なかったのか。 ・包帯⼯法による補修など、適宜必要な補修を⾏ってまいりましたが、耐震性能も含めて病院として安全に利⽤できる限界が近づいて
・施設の⽼朽化は理由にはならない。建替えをして欲しい。  おります。
・災害等のことを考え、複数の場所に公⽴病院があった⽅がリスク回避が可能と考える。 2 ・災害時に適切な医療が提供できるよう、検討を進めてまいります。

⑤計画案策定の進め⽅（⼗分な協議・議論等）・説明会に関するもの 計１８件  素案の修正 ⇒ なし
＜ご意⾒・ご要望の要旨＞ ※重複・類似内容は統合 件数内訳 ＜市/病院事業の考え⽅の要旨＞
・東部地区住⺠のみの説明会だけでは不⼗分なので、もっと説明会を開催すべき。 18 ・複数回にわたり地元説明会を⾏っており、今回のパブリックコメントにより市⺠の皆様の声もいただいております。

⑥公⽴病院の役割に関するもの 計１７件  素案の修正 ⇒ なし
＜ご意⾒・ご要望の要旨＞ ※重複・類似内容は統合 件数内訳 ＜市/病院事業の考え⽅の要旨＞
・公⽴病院は、市⺠の命のための最後の砦ではないか。 ・公⽴病院が担う公的医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機関では限界のある医療の提供を⾏っておりま
・公⽴病院の役割は、市⺠の⽣命と健康を護るのが役割であり、廃⽌は反対。    す。急性期、回復期・慢性期の医療は公⽴・⺠間を問わず提供しております。

⑦東松⼾病院の経営に関するもの 計１６件  素案の修正 ⇒ なし
＜ご意⾒・ご要望の要旨＞ ※重複・類似内容は統合 件数内訳 ＜市/病院事業の考え⽅の要旨＞
・廃⽌の理由に⾚字経営を挙げているが、公⽴病院は収益を上げるものではなく、⾚字は仕⽅がない。 15 ・経費削減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。
・これ以上⼦供にしわ寄せがくるような⾚字垂れ流しの病院はなくしてください。 1 ・東松⼾病院につきましては、その廃⽌を含め病院事業の再編を⾏ってまいります。

⑧東松⼾病院・梨⾹苑廃⽌後の跡地（⺠間誘致）に関するもの 計１２件  素案の修正 ⇒ なし
＜ご意⾒・ご要望の要旨＞ ※重複・類似内容は統合 件数内訳 ＜市/病院事業の考え⽅の要旨＞
・広い⼟地なので、広い公園にして憩い場として活⽤して欲しい。 ・跡地につきましては、地域をはじめとする市⺠の皆様にとって有効に活⽤できるよう、検討してまいります。
・跡地の売却や利⽤についても事前に明確な計画を⽰しておく必要がある。
・建て替えるなら質の⾼い⺠間医療機関が建ってくれると安⼼する。 ・必要な医療機能を有する⺠間病院の参⼊を促進してまいります。
・⺠間の医療機関の参⼊が⾒込まれるという案の担保はあるのか。 ・回復期及び慢性期の病床は不⾜しているが、近年増床をしている傾向があります。また、今後の病床整備についても県が定めた配分
・病床数・機能などが同規模の病院が建てば、新しい病院で設備も新しく、雰囲気も良くなる。財政⾯でも市の負担はなく  数を上回る応募があったという実績があります。
 なる。
・遠くまで通えない⾼齢者や病⼈の⾜の確保はどうするのか。病院の廃⽌は、通院が不便になる。 3 ・バス事業者にバス路線の継続を要望してまいります。

⑨内部調整による⽂⾔修正 計２件  素案の修正 ⇒ ２件
内部調整（庁内照会）の内容 件数内訳 ＜市/病院事業の考え⽅の要旨＞
・5号館の耐震化の表記修正 ・計画案11ページ、3（1）の表「５号館・２階建」の耐震診断（Ｉs 値）は「未実施」としているが、「新耐震基準」（昭和56年

 〜）適⽤のため、そもそも診断を実施する必要がない。このことから、「新耐震基準適⽤」と修正する。
・松⼾市所有建物の構造耐震指標（Ｉs 値）による誤記修正 ・計画案11ページ、3（1）の表の⼆つ⽬の注釈「松⼾市所有建物の構造耐震指標（Ｉs 値）」は「0.7以下」ではなく「0.7未満」の

 ため、修正する。
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

1 — —

 松⼾市に⼤きな病院が、市と⺠間で運営は違いますが、松⼾市⽴総合医療センター、千葉⻄総合病院といった近隣に重複されてあります。
 東松⼾病院の周辺も、昨今、⼈⼝増加し、松⼾市の端っこといえども、総合病院の重要性は⾼いと思います。

  また、東松⼾病院の周辺地域から、松⼾市⽴総合医療センター、千葉⻄総合病院を利⽤する場合、⾮常に⾏きにくく、交通機関が不便です。
 もし、⼤きな病院が近隣にあり、災害発⽣し、被災され、両病院が、機能できなくなった場合、東松⼾病院の位置に、総合病院があれば、打撃

も分散されると思います。リスク管理からも重要と思います。
 莫⼤なお⾦がかかることですので、市、⺠間、いずれの介⼊にせよ、ずさんにならないよう、多⾓的に検討が必要と思います。

交通機関に関する対応、災害時の医療提供体制等、財政問題等今後も多⾓的に検討を進
めてまいります。

無

2 — —

（市⽴東松⼾病院・梨⾹苑の存続を‼）
市は９⽉２２⽇に、初めて松⼾市議会に説明を⾏った。それによると２０２４年３⽉末で廃⽌し、市⽴総合医療センター（千駄堀）で１部引き
継ぎ、⼜⺠間医療機関の活⽤や新規参⼊を促すとなっており、跡地は売却を検討する（地域住⺠から要望があった場合には⼀部売却に条件を附
す）となっています。
東松⼾病院は急性期である市⽴総合医療センターの後⽅⽀援・地域包括ケア医療に加え、緩和ケア・リハビリ・コロナ病床など公的医療・地域
医療の⼀翼として重要な役割を果たしてきました。また介護⽼⼈保健施設「梨⾹苑」については、病気や障害の状態が安定し、⼊院治療の必要
がない⾼齢者に対し、看護・介護・機能訓練サービスを提供し、⾃⽴した⽇常⽣活への復帰までをつなぐ施設であります。
新型コロナウイルスの猛威が続くなか、コロナ患者を受け⼊れ、市⺠の命をつなぐ最後の砦として公的医療機関の重要性がこれほどクローズ
アップされたことはありません。
確かに公的病院経営が抱える問題は市⽴２病院も例外ではなく、経営改善の努⼒が叫ばれ続けてきました。
しかし昨年度からの東松⼾病院・梨⾹苑の利⽤者の落ち込みはコロナ禍の影響がとくに⼤きく、それを引き合いにして出した病院廃⽌の決断は
適切とは⾔えません。
また施設の⽼朽化、耐震性能の脆弱「６号館（病室・梨⾹苑）は補強対象」、建替えには約５５億円程度が⾒込まれると⾔っていますが、松⼾
市の２０００億円の予算から、市⺠の⽣命と健康を守るために、全⾯改築して公的医療を守るべきです。⺠間任せでなく公的医療サービスこ
そ、松⼾市⺠の安⼼安全が保たれると思います。
東松⼾病院は⾃然豊かな場所であり、住⺠からのボランティア・⾏事への参加など愛され続けてきています。
私はこれからも存続・充実の全⾯改築を強く求めるものであります。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
経費節減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
市の政策につきましては、総合的に検討され実施しております。予算につきましても、
議会の承認を得て、市として必要な事業を実施しています。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

3 — —

松⼾市福祉医療センター東病院と介護保健施設梨⾹苑の廃⽌反対について
上記施設は国⽴病院から宮間市⻑時代に慢性期に対応する病院が⾼齢化に伴い必要になるとの認識で国から移管されたものである。
慢性期医療からリハビリを⾏う梨⾹苑に⼊所し、その後は訪問看護を⾏うシステムあるのは東病院以外ない。
また、現在、オミクロン株のコロナウイルス感染の広がりで病床が逼迫するのは⽬に⾒えています。
公⽴病院の役割は市⺠の⽣命と健康を護のが役割です。⾚字である⽼朽化している事を事由に廃⽌す、⾼齢者医療を⺠間のみの依存するのは極
めて危険であると思います。
従って松⼾市福祉医療センター東病院と介護保健施設梨⾹苑の廃⽌は反対である。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
公⽴病院が担う政策医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機
関では限界のある医療の提供を⾏っております。急性期、回復期・慢性期の医療は公
⽴・⺠間を問わず提供しております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

1



松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

4 — —
私は、54年前に、国⽴結核⾼塚療養所に患者を⾒舞ったことがあります。この地で、医療活動がづつけられているんですね。
廃⽌は⽌めてください。困ります。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

5 — —

松⼾市病院事業再編計画案について
松⼾市⽴東松⼾病院・梨⾹苑の廃⽌について、どれだけの市⺠が知っているでしょうか？多分、某新聞の読者しか知らないのではないでしょう
か。欧⽶では公⽴病院が8割だそうですが、⽇本は逆です。オミクロン株をともなったコロナ感染が第6波に突⼊している現在、病院を増やすこ
とはあっても減らすことは全く正反対の対応ではないでしょうか。
貴課が廃⽌の理由として挙げられている点についてですが
○⽼朽化について
それは貴課が市⽴東松⼾病院の状態を知りながら、何ら改修、修繕等の対策をこうじて来なかったからではないでしょうか。現地での改築か他
所への建替えを検討してください。
○⾚字について
病院は警察、消防と同じく営利を⽬的としないところです。⾚字はあっても当然でしょう。だからこそ公⽴病院なのでしょう。松⼾市の予算の
うち不要不急の他の予算を削ってでも市⽴東松⼾病院を存続させるべきではないでしょうか。
したがって以下の要望をいたします。
１．市⽴東松⼾病院は⼀地域住⺠のものだけではありません。松⼾市⺠全体のものです。市内の中学校の学区単位での説明会を開催してくださ
い。
２．市⽴東松⼾病院廃⽌の⽅針をただちに撤回してください。
３．市⽴松⼾東病院の医療機能を強化・拡充してください。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
経費節減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

6 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
地域医療課の皆様、コロナ禍の中、⼤変な御苦労がある事を拝察しています。
今回、市⽴東松⼾病院が病院事業再編計画（案）により、なくす⽅向で進んでいると聞きました。今の不安を多くかかえている市⺠にとって、
「病院がなくなる？」「医療でおせわになる所が減らされる？」こんな事は安⼼して暮らすことを拒否されるような気がします。福祉・医療
は、なくしてはいけない分野、まして、市⽴病院が近くにある⼼強さは、何ものにもかえられません。段々、年をとってくると命と健康を守る
ための施策を望み、市⽴東松⼾病院の存続をお願いします。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

7 — —
東松⼾病院及び梨⾹苑の廃⽌は絶対やめて下さい。
コロナが⽇に⽇に増えているのに東病院をなくすなどとうてい理解出来ません。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

8 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
昨年緩和ケアのため甥が⼊院しました。
残念ながら死くなってしまいました。63歳でした。
今の厳しい状況の中、受け⼊れてもらえる病院があり助かりました。
ぜひ共、松⼾にこのような病院が必要です。残して下さい。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

9 — —
近年、各地で地震が多発してる状況で、且つ東松⼾病院は50年も経過していることから耐震性に不安を感じております。そのため、現地建て替
えを希望しますが、建て替えるなら質の⾼い⺠間医療機関が建ってくれると安⼼できます！

⺠間の医療機関につきましては、県の募集を上回る申し込みがあると伺っております。
必要な医療機能を有する⺠間の医療機関が参⼊できるよう努めてまいります。

無

2



松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

10 — —

松⼾市は、市⽴松⼾病院・梨⾹苑を廃⽌しようとしています。松⼾にたった１つしかない公⽴病院緩和ケア施設なのです。どんな⽴派な病院で
も慢性期、回復期をみまわってもらえる病院はここひとつです。
公⽴をなぜ⺠間に売却するのですか。理解できません。
市⻑の説明もありません。⾼齢化がすすむなかで、市は何を考えているのですか。住⺠とむきあって下さい！説明を全市⺠にきちんとして、市
⺠の声にこたえて下さい！

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
地元説明会については、市⻑より、部⻑・局⻑から市⺠の皆様へ丁寧に説明するよう指
⽰を受けておりました。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

11 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院・梨⾹苑はなくさないで下さい。
なくなったら私たち⾼齢者はどこに⼊院すればいいのですか。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

12 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院・梨⾹苑はなくさないでください。
近隣の市からもたくさんの⽅が利⽤しています。
⼤事な病院です。なくさないでください。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

13 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
近くにある病院がなくなるととても不便です。
私たちだれも⾼齢者になって⾏きます。病気にもなるでしょう。どうぞ病院を残してください。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

14 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院をなくさないでほしい。
この近所は病院がないので、年とって出かけていくのは⼤変。特に、内科、整けい外科、眼科など必要。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

15 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
陸の孤島にするのですか？
市⽴東松⼾病院をなくさないで下さい。

バス路線につきましては、バス事業者に路線の継続を要望してまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

16 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
よく病院を利⽤しています。
だんだん年を重ねるにつれ病院は近くないとなかなか通えません。
よろしくお願いします。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

17 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
・東松⼾病院は、祖⺟がお世話になった⼤切な病院です。その病院の廃⽌を聞きました。聞きずてならない事です。絶対に反対です。なくさな
いで欲しい。
・オミクロン（株）が猛威をふるっている中廃⽌とはどういう事か。説明して呉れ。コロナで全国⺠が苦しんでいるというのに、これでは逆⾏
ではないか。許せない。
・千葉県は全国⼀貧しい医療体制だ。松⼾市は、その先頭に⽴って市⺠を泣かすというのかとんでもない。ワケを⾔って下さい。
・医療が⼤事な時にまづ最優先で命を守る取り組むのが市⻑の仕事。どうして放置するのか理由を⾔って下さい。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

3



松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

18 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
・コロナ第6波が爆発的に広がっているさ中に東松⼾病院、梨⾹苑の廃⽌に⽿を疑いました。増やすのが当り前、とても廃⽌は理解出来ません。
絶対認める事は出来ません。
・市⻑は市⺠に廃⽌の説明会をして下さい。
・コロナで困窮している市⺠に市独⾃でも予算を組んで補助して下さい。財源は不要不急の⼤型開発の費⽤の⾒直しをすれば充分できる事で
す。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
5回にわたり説明会を⾏い、パブリックコメントを実施することにより、市⺠の皆様か
らの意⾒をいただいております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

19 — —

廃⽌ではなく⽴て替えて運⽤すべきと考えます。
理由
⾚字が⼀番の理由のようですが、市庁舎の建て替えなどをもっとコンパクトにして、財源を病院などにまわすべきです。無駄な開発が多すぎる
ようですので。
国や県にもっと財政援助をやらせること。東葛地域に県⽴病院を。⺠間は⾦もうけが先であてにできない。
感染症他は今後も継続すること間違いないので、⺠間では対応できない．公的病院は絶対もっと増やしておくべきだ。その経費は惜しんではな
らない。市⻑は医療充実を最優先すべきだ。市⺠の命を最優先に。
⽴て替えるときは、マイカー利⽤を制限して、駐⾞場に建設すれば、利⽤と建て替えがうまくいくでしょう。

市の政策につきましては、総合的に検討され実施しております。予算につきましても、
議会の承認を得て、市として必要な事業を実施しています。
新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

20 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院を閉鎖することに反対します。
地域住⺠、特にご年配の⽅は困っています。
私も⽼後東松⼾病院が無いと困ります！！！

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

21 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院・梨⾹苑の廃⽌は、やめてください！！
コロナ収束の⾒通しもたっていないのに、頼りの公的・公⽴病院を廃⽌するなんて、とんでもありません。市⺠の⽣命に関わる事なのに、ま
だ、知らない⼈が⼤勢います。まず、市はちゃんと市⺠に廃⽌計画を知らせて市⺠の意⾒をきいて決めてほしい。市⺠が安⼼してくらすため
に、東松⼾病院・梨⾹苑を存続させてください。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
公⽴病院が担う政策医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機
関では限界のある医療の提供を⾏っております。急性期、回復期・慢性期の医療は公
⽴・⺠間を問わず提供しております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

4



松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

22 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
今、コロナ感染急拡⼤の中、⼜⾼齢化社会の中で、病院こそ⼤事な役割を担っている病院（回復期）をなくさないでください。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

23 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
⼤切な病院をなくさないで下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

24 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
市⺠の⽣活を守る健康を守る市⽴総合医療センター（急性期）から回復期の市⽴東松⼾病院の存続は、ぜひ、必要な処点なのです。
⼤切な命を守って下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

25 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
最近痛切に感じていることは、すぐ診てもらえる公⽴病院の⼤切さです。絶対になくさないで下さい。
東松⼾病院をなくさないで！！

公⽴病院が担う政策医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機
関では限界のある医療の提供を⾏っております。急性期、回復期・慢性期の医療は公
⽴・⺠間を問わず提供しております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

26 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
松⼾で公的で唯⼀の回復期の病院を存続させて下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

27 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
回復期の病院を存続させてください。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

28 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
住⺠の命を守って下さい！
今、コロナ禍の中慢性病床が⾜りないと⾔っているのに何故松⼾市は東松⼾病院を無くそうとしているのでしょう。
公⽴病院（市⽴東松⼾病院）を無くさないで下さい。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院を誘致することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医療機能
については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

29 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
・がんになった私の友だちも最期を東松⼾病院でむかえました。
・私達も⾏く道かと思います。
・安⼼して⾏ける公⽴病院は松⼾市⺠にとって⼤切なところです。
住⺠の命を守るのが⾏政の仕事、⾚字を理由に病院をつぶすのはおかしいです。
公⽴病院をなくさないで、市の⽅向に反対です。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

5



松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

30 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
松⼾で法的で唯⼀の回復期の病院をなくさないで下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

31 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
公的病院をなくすと⾼齢者や低所得者はどこに⾏けば良いのか。ましてや回復期の⽅たちはどこに⾏けというのですか。私の夫も回復期お世話
になりました。回復期にはかかせない病院です。
なくさないでください。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

32 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
地域の⼈たちだけでなく、松⼾市全体にとって⼤切な病院です。私のまわりでも東松⼾病院に⼊って元気になった⼈が何⼈もいます。
全体的にみてもこれ以上病院をへらさないで下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

33 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
市⽴東松⼾病院、梨⾹苑をなくさないでください。
⾼齢化がすすむ中、医療、福祉の体制を強化することが重要です。
命と医療を守るために政治の責任をはたして下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

34 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
新型コロナ感染者がひろがり、⾃宅療養で亡くなられた⽅が沢⼭います。（約750⼈位？）
病院を継続し⼊院できるベットを確保することは、市⺠の命を守るうえで重要です。
⼜、療養型病院も少なく⽼⼈ホームへの⼊所もむずかしい状況があります。
両⽅とも存続してください。お願いいたします。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

35 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
市⽴東松⼾病院をなくさないで下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

36 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
弱者を⾒捨てないで下さい！
治療やリハビリを続けなくては、⽣きていけません！建替えの計画をお願いします！

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

37 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
これから⾼齢者が増え病院はいくらあっても不⾜状態ではないでしょうか…？
どこの病院へ⾏っても待ち時間が⻑く病気が病気を呼ぶような状態です。市⽴病院、公⽴病院は皆様の税⾦で成り⽴ったのではないでしょうか
…？
それを、市⺠の知らない公共の場で無くす計画、市⺠の声、市⺠への伝達も必要ではないでしょうか…？
病院が無くなると困る⼈が沢⼭出て来ると思います。病院の廃⽌は絶対、反対です。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

38 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院と梨⾹苑はなくさないで！！
存続・充実を求めます。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

6
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№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

39 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
病床が不⾜しているのに、病院を無くそうとしていることを知り驚ろいています。
何とか存続をして下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

40 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
松⼾東病院は、千葉⻄を退院した後、リハビリが必要だからと、そこで⾃宅で⽣活できるまでのかけはしになっている⾯もあり、住⺠（松⼾）
には、なくてはならない。
また、ワクチンなど地域住⺠にとっては、東病院があたり前のようになっている。なくすなんてとんでもない。
なくさないで下さい。切にお願いします。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

41 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）へ私の意⾒
・国⽴病院の時代の敷地がわずかに残った市⽴東松⼾病院、梨⾹苑を⽒は⺠間へ売渡さないことを明⾔して下さい。
・市の財政が緊迫しているため東松⼾院、梨⾹苑を継地するわけはいかないとあちこちで宣伝していますが、市の財政を緊迫しているのは市⻑
の⼤型開発優先の姿勢の結果です。
即3⽉議会東松⼾病院・梨⾹苑の廃⽌提案することをやめて下さい。

市の政策につきましては、総合的に検討され実施しております。予算につきましても、
議会の承認を得て、市として必要な事業を実施しています。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

42 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
・地元東部地域の町会⻑さんの多くは住⺠の意⾒をきこうとしていません。
町会⻑の意⾒は住⺠の意⾒ではありません。町会⻑個⼈の意⾒です。
住⺠は東松⼾病院をなくさないでという意⾒です。市は東松⼾病院・梨⾹苑は存続してください。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

43 — —

⽼朽化した施設を維持したり改修するにはかなりの費⽤が発⽣し、今後安全⾯などを考慮すれば廃⽌は仕⽅ないと思います。
総合医療センターが出来た事で、東松⼾病院の設備の古さ、また雰囲気としても⽐較すると受診する側も気持ちが前向きにはなりません。
そのような状況の中で、東松⼾病院を建て替えられれば、それに越した事はないのでしょうが、総合医療センターの計画の際も、様々な議論を
経てようやくの建替、業務開始となりましたが、それに続いて更に東松⼾病院まで建て替えるとなると市の財政の重み付けとしても、医療に偏
り過ぎる事になると思いますし、議論が総合医療センターの時よりもまとまらない事が容易に予想されます。
松⼾市の⼈⼝の増加と共に、医療のニーズ⾃体は今後も⼀定数増えて⾏く事を考えた時には、市が東松⼾病院を存続させて抱え込むのではな
く、⺠間の病院を誘致して病床数などが同等規模で、かつ同等の機能を有した病院が建てば、これまで東松⼾病院で発⽣していた市の費⽤は他
に転⽤する事ができ、地域医療としては新しい病院で設備も新しく、雰囲気も良いと市⺠に取っても、市の財政⾯でもWin-Winの結果を導き出
す事ができると思います。
東部地域は⼤きな病院が少ない事を考慮すると、市には是⾮、新たな⺠間病院の誘致という⽅向で松⼾市の医療体制を維持しながら持続可能な
計画をお願いしたいと切に思います。

⺠間の医療機関につきましては、県の募集を上回る申し込みがあると伺っております。
必要な医療機能を有する⺠間の医療機関が参⼊できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

44 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
⾼齢者が増えている現在、病院をへらさないで下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

45 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院・梨⾹苑を2024年3⽉に廃⽌することは反対です。
地域医療を守って下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

46 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
松⼾市地域医療課御中
お世話になっております。
公⽴病院（市⽴東松⼾病院）を存続させてください！！
よろしくお願いします！！

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

47 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
松⼾市地域医療課御中
お世話になっております。
公⽴病院（市⽴東松⼾病院）を存続させてください！！
よろしくお願いします！！

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

48 — —

市⽴東松⼾病院・梨⾹苑を廃⽌しないでください。
１・新型コロナ禍が第５波、第６波と続く中、政府はコロナ対策を最優先し、医療供給体制の拡充に取り組んでいます。松⼾市でも新規感染者
が急増しています。その最中に、コロナ治療の実績がある同病院・苑の廃⽌計画はあまりにも無謀です。
２・同病院・苑の廃⽌計画案は審議会のわずか２回の会合による報告を受けて、市⻑・副市⻑と総合政策会議・総合調整会議で検討、決定され
たと報告されています。廃⽌計画は新聞報道によって市⺠の知るところとなり、議員も寝⽿に⽔でした。かかる事態は市⻑が遺憾の意を表明し
て済まされる問題ではありません。審議会と総合政策会議、総合調整会議等の議事録を公表し、市⻑は説明責任を果たすべきです。
３・同病院・苑の廃⽌計画案の挙げる廃⽌理由には納得できません。計画案は経営状況、施設の⽼朽化、市内や東葛北部圏での⺠間医療機関に
よる対応を廃⽌の理由に挙げています。しかし、①同病院は経営改善がみられず市財政を圧迫していることが最⼤の理由のようですが、市財政
は「健全」を維持しています。また、同病院・苑廃⽌の⼀⽅で新拠点ゾーン、焼却炉建設、新松⼾駅東側開発区画整理などなど市⻑肝いりの開
発計画に莫⼤な財政⽀出を予定しています。②施設の⽼朽化を問題視しながらこの間、改修や補修を怠ってきました。それも経営改善のための
費⽤を惜しんでのこととはあきれるばかりです。③⺠間医療機関が増えて代替対応が可能といっても、東部地区で増えたのは診療所やクリニッ
クばかりです。同病院・苑の廃⽌は新たに通院困難者を⽣みます。さらに2025年問題により、特に回復期と慢性期の病床が不⾜すると計画案も
認めています。④２つの市⽴病院は必要なしという議論が背景にあって、総合病院への⼀部機能と⼈員の統合が計画されています。もともと、
同病院と総合病院とは機能と役割が異なるという基本認識に基づいて過去30年間病院運営に当たってきたはずです。これまでの経緯に照らし、
もっと丁寧な議論が必要です。
４・松⼾市の病院事業運営は市⺠の命と健康を守ることが最⼤の使命でしょう、ここは社会保障理念の原則に⽴ち返るべきです。経営効率を最
優先し、⾃⽴経営を促し、公的補助がなくなったら⽇本の医療・介護は崩壊します。公的医療機関は採算性を優先してはなりません。私が知る
利⽤者は、同病院に転院して病気が治ったと喜んでいました。医師も看護師も優しくしてくれたと⾔っていました。利⽤者を街頭に放り出すよ
うなことはやめてください。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
審議会の議事録・資料は議会説明後、公開しています。会議録については、未成熟な情
報により混乱を⽣じるおそれがあるため公開していません。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
市の政策につきましては、総合的に検討され実施しております。予算につきましても、
議会の承認を得て、市として必要な事業を実施しています。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

49 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
松⼾市が市⽴東松⼾病院・梨⾹苑を2024年3⽉廃⽌することを聞きました。絶対反対です。コロナ禍で今まで以上に医療の弱さがうかび上がりま
した。⾼齢化が進み、⽼々介護も問題になっていきます。⺟を95歳で療養病とうでお世話したり、とてもありがたかったことを思うと、もっと
安⼼して⽼後を過せるために話しをきいてぜひ廃⽌しないでください。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

50 — —

松⼾市のすぐそばに転居して約6年になります。
転居後まもなく朝の散歩を始めて、気がついたことは街の各所のゴミ置場の様⼦でした。
それぞれ、きちんと置いてあるだけではなく、特にプラスチックのゴミ出しの⽇など、どこの置き場も、ラベルをはずし、きちんと洗った様⼦
で整然と置いてあり、早朝の気持ちの良い空気の中で、更に清々しい気持ちになれ、松⼾市は、細かいことにも⼿を抜かない、施政をしている
と⾮常に感銘を受けました。⼜、まもなく、東松⼾病院にも受診するようになりましたが、職員の皆様が、ていねいで、気持ちよく、やさしく
対応して下さり、何より暖たかい気持ちになって、帰ってこれます。その折々に松⼾市の市⺠への⾏政の良さを感じてきました。
東松⼾病院は地域の市⺠にとっては、⽋くことの出来ない病院です。特に⾼齢者にとっては、その存在は猶更です。どうぞ、松⼾市の特徴を⼤
事にしていただきたく、地域の⾼齢者の為にも存続を切望致します。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

51 — —

市⽴東松⼾病院をなくさないでください。
⽗は百才を越えていましたが胆道に腫瘍が出来てどうしようもなく東松⼾病院の緩和ケア病院に⼊院し、五⽇⽬になくなりましたが、そんな様
⼦の⽗が安⼼して⼊院できた事に感謝しています。それなのにその病院が廃⽌されると聞き、絶対無くさないで下さい。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

52 — —

そもそも、年間⾚字が毎年５億円以上の公⽴病院があったことに驚きを隠せません。現在の機能を他へ移転が可能であれば、閉鎖するべきであ
り、５億を補填している税⾦を他に活⽤すべきです。国も⾚字の公⽴病院を廃⽌する⽅針を出しているので、いち早く対応するべきです。
廃⽌された場合の、跡地はどのように活⽤する予定でしょうか。これまでの⾚字を回収する⽬的で売却しても⼀時的なキャッシュが⼊るだけで
あり、松⼾市と市川市のほぼ市境にある場所柄、⾼価で売却できるとも思えません。
あれだけ、広い⼟地があるので、広い公園にして憩い場として活⽤することがいいと思います。

跡地につきましては、地域をはじめとする市⺠の皆様にとって有効に活⽤できるよう、
検討してまいります。

無

53 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
・千葉県の担当者は正式に梨⾹苑廃⽌についての相談はないと⾔っているがどういうことなのか？
・市の財産である公⽴の⼟地をなぜ⺠間に売却するのか？
・東松⼾病院の廃⽌の理由に⽼朽化を上げていますが、なぜ⼀度も建て替えてこなかったのか？「となりの団地は時折改修しているが東松⼾病
院を改修した事がない」とはどういう事なのか。
・「建て替え費⽤が55億円ほどかかり財政負担ができない」と⾔っていますが、市役所の全⾯移転はやめて、現地建て替えにし、松⼾駅周辺の
⼤型開発などに費⽤をかけないで住⺠のためにお⾦を使って下さい。

ご意⾒は受け⽌めさせていただきますが、個別のご質問への回答は控えさせていただき
ます。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
市の政策につきましては、総合的に検討され実施しております。予算につきましても、
議会の承認を得て、市として必要な事業を実施しています。

無

54 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
⼤事な病院です。なくさないでください。
私たち⾼齢者は病院がなくなったら、どこに⼊院したらいいのですか。
コロナで病室がたりない今⼤切な病院をなくすのは、どうしてですか。
市役所を建て替る費⽤はあるのに、病院の存続は、どうして出来ないのですか。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
市の政策につきましては、総合的に検討され実施しております。予算につきましても、
議会の承認を得て、市として必要な事業を実施しています。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

55 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
市⽴東松⼾病院はコロナ、回復期、リハビリ等命を守る砦です。梨⾹園も廃⽌しないで充実してください。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

56 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
⾼齢者にとって⼤事な病院です。なくさないで下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

9



松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

57 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
コロナで⼤変なこの時期に病院を無くすなんて考えられません。市⺠の⽣命の守り⼿である公⽴病院を存続する事を望みます。不都合な部分は
⼿を⼊れて、⼤切にして欲しいです。税⾦はこういう処にこそ使って下さい。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
公⽴病院が担う政策医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機
関では限界のある医療の提供を⾏っております。急性期、回復期・慢性期の医療は公
⽴・⺠間を問わず提供しております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

58 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
30代の頃、学童保育の指導員をしていました。
疲れ切って⾵邪をひき結核のおそれありと⾔われ、夫につきそわれ東松⼾病院で検査をしました。幸い結核ではありませんでしたが命びろいを
しました。
コロナの最中けっしてなくしてほしくありません。むしろ病院をふやしてほしいです。
公⽴病院をなくさないで下さい。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

59 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
市⽴東松⼾病院・梨⾹苑を廃⽌する事を聞いてびっくりしました。こんな時に病院がなくなると地域の⼈達はどんなに困るかと思います。
安⼼して住める街として病院をなくさないで下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

60 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
市⽴東松⼾病院・梨⾹苑を2024年3⽉に廃⽌するという⽅針を出したそうですが、コロナ・回復期・慢性期・リハビリ・がん緩和ケア等、命を守
るとりでだと思っております。廃⽌しないで存続・充実するようにして下さい。おねがいします。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

61 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
松⼾公⽴病院をなくさないで下さい。
私たちの⽣命を守る病院です。
施設の存続、建替をお願いします。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

62 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
公⽴病院はなくさないで下さい。

公⽴病院が担う政策医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機
関では限界のある医療の提供を⾏っております。急性期、回復期・慢性期の医療は公
⽴・⺠間を問わず提供しております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

10



松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

63 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院を廃⽌しないで下さい。
公⽴病院（東松⼾病院も含め）は、コロナ禍で多くの陽性者を受け⼊れてくれて、命を守ってくれました。廃⽌の理由も納得が⾏きません。
回復期・慢性期病棟として、⼤切な役割をにない、地域に貢献しています。
⽼朽化という事であれば、ぜひ建替えしてください。
よろしくお願いします。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

64 — —

東松⼾病院を廃⽌しないでください！！
東松⼾病院の存続を求めます。
１．市議会にも廃⽌の是⾮を問うことなく、新聞報道が先であわてて説明会をしています。市⺠の声をまずは聴いてください。
２．廃⽌⽅針の住⺠説明会は、病院がある東部地域の住⺠対象に5回の説明会を開催しただけで、他の地域では⼀切開催していません。説明会に
は数百名が集まり「存続を求める」声しかなかったと聞いています。説明不⾜で納得できません。
3．コロナ禍でもあり、公⽴病院の役割がますます⼤きくなっている時になぜ廃⽌するのか。国の公⽴病院削減⽅針に便乗しての廃⽌でしかない
なら許されません。
4．団塊の世代が後期⾼齢者となる今⽇、回復期・慢性期病棟や緩和ケア病棟が⼤幅に不⾜している中でなぜ廃⽌するのか（東松⼾病院の１６２
床は全て回復期・慢性期のベットです）。説明が全く理解できません。
5．耐震性を問題にしていますが、敷地は広く、⽼朽化した施設から順次建て替えればよいことです。
６．松⼾市には急性期対応の総合医療センターと慢性期・回復期の東松⼾病院があり恵まれた望ましい体制です。国の「公⽴病院潰し」に反対
し、公的医療を守っていくべきです。

丁寧な説明と対応に努めてまいりますが、今回のパブリックコメント⼿続により広く市
⺠の声をお聞きしております。
新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

65 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
１．回復期以降の医療機能（回復期リハビリテーション、地域包括ケア、緩和ケア）を担う⺠間医療機関の参⼊を促進する。となっています
が、⺠間が参⼊しようとしてない中で、期待すると患者や市⺠は不安で⼼配になってきます。39,155.49㎡の敷地を活⽤して、全⾯改築して下さ
い。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院を誘致することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医療機能
については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
⺠間の医療機関につきましては、県の募集を上回る申し込みがあると伺っております。
必要な医療機能を有する⺠間の医療機関が参⼊できるよう努めてまいります。

無

66 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院・梨⾹苑は、重要な役割を果たしています。コロナ対応や、回復期・慢性期、リハビリ・ガン緩和ケア等、院内の梨⾹苑と共に、緑
に恵まれた⽴地も活かし、30年間公的医療を担って来ました。県計画でも東葛北部医療圏は、回復期・慢性期病床が2,742床も不⾜で、東松⼾病
院162床が廃⽌されたら、不⾜に拍⾞がかかり、さらに⼊院が困難になります。
市⽴東松⼾病院・梨⾹苑は、コロナ、回復期・慢性期、リハビリ・ガン緩和ケア医療等、命を守るとりでです。
廃⽌しないで存続・充実して下さい。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

67 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
今この時代になくす必要はないと思います。
⾼齢者が増えていく中、病床が⾜りないから退院しなければいけない現状があるのにおかしい！！！！

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

11



松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

68 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
祖⽗が⼊院していた時、スタッフの⽅々に良くして頂きました。皆さんとても新設でした。
病室も明るく、待合室も楽しい雰囲気になっていました。終末期の暗さは感じられませんでした。そのような病院が近くにあることは、とても
安⼼ですので、どうか市⽴東松⼾病院はなくさないでほしいと思います。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

69 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
3-1）市⽴東松⼾病院と⽼⼈保健施設「梨⾹苑」をなくさないでください。
3-2）東松⼾病院・梨⾹苑は、重要な役割を担っています。後遺症治療や回復期・慢性期、リハビリ・ガン緩和ケア等、病院内の梨⾹苑と共に、
30年間公的医療を担って来ました。⾼齢化社会ころな対応等を考えた場合、市⽴東松⼾病院・梨⾹苑の必要度は明らかだと考えます。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

70 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
松⼾市⺠にとって、東松⼾病院と梨⾹苑は⼤切な施設です。この病院には⼤変お世話になり、感謝してもしきれない場です。廃⽌されてはこま
ります。市の財政難の理由にこの⼆つの施設を廃⽌する案がでているとのこと、市⺠の税⾦を市庁舎建て替えや⼤型開発に投⼊せず、病院の存
続につかって下さい。市⺠の⽣命と健康を守ることが第⼀です。
コロナ下で苦しむ市⺠、医療従事者にもっと温かい⽀援をよろしくお願いします。

市の政策につきましては、総合的に検討され実施しております。予算につきましても、
議会の承認を得て、市として必要な事業を実施しています。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

71 無

東松⼾病院・梨⾹苑を廃⽌しないでください！
 新型コロナ（オミクロン株）の爆発的な感染（第6波）で、すべての市⺠が「命と⽣活がどうなる？」と⼤変な危機感をもって⽣活されていま
す。3回⽬のワクチン接種の予約が始まりだしましたが、昨年の「失敗の経験」が⽣かされた対応をされています。
こうした中で昨年秋から松⼾市政の中でも⼤きな問題となっている東松⼾病院の廃⽌⽅針をめぐって、なぜコロナパンデミックの中で公⽴病院
の廃⽌を提案するのか私は⼤きな疑問を持っています。「廃⽌⽅針」を⾒ても到底納得できるものではありません。市⺠への⼗分な説明もされ
ていない、市議会では今後の⽅針をめぐって⼗分な審議もされていない中で、パブリックコメントを求めて「廃⽌⽅針」を強⾏することは、
「市⺠参加の市政運営」とは真逆な「市⻑の独断運営」だと思います。
このようなパブリックコメントの募集には反対ですが、応じなければ賛成したと思われることにくみしたくないので提出するものです。
私は東松⼾病院・梨⾹苑を廃⽌してはならないとの⽴場です。
 この間の松⼾市の廃⽌⽅針決定には、多くの問題点があります。
１．市議会で廃⽌の是⾮を審議し、今後の運営をどうするのか時間をかけて論議してほしいと思います。
２．廃⽌⽅針の住⺠説明会は、病院がある東部地域の住⺠対象に5回の説明会を開催しただけです。なぜ、他の地域では説明会を開催しないので
すか。公⽴病院の存続をめぐる論議は市⺠全体の問題です。市⺠への⼗分な説明もなくパブリックコメントだけで市⺠の意⾒を聞いたとする市
⻑の対応に怒りを禁じえません。市⺠を⾺⿅にするな！と叫びたくなります。「存続を求める」声と「廃⽌もやむをえない」と思われる声を踏
まえて、審議をするのが「市⺠参加の市政」ではないですか。
3．コロナ禍、公⽴病院の役割がますます⼤きくなっている時ではないですか。コロナパンデミックの中でも政府は、公⽴病院の削減⽅針を変え
ていません。感染爆発の中で公⽴病院が果たしている役割が⼤変なものだと理解されている市⺠は多数います。政府の削減⽅針に便乗する松⼾
市の対応に絶対反対です。
4．団塊の世代が後期⾼齢者となる今⽇、回復期・慢性期病棟や緩和ケア病棟が⼤幅に不⾜している中でなぜ廃⽌するのか⼤きな疑問です。東松
⼾病院には、１６２床があり全て回復期・慢性期の病床です。東葛北部医療圏（松⼾市はこの中にある）では、回復期・慢性期の病床数が不⾜
していると聞きます。拡⼤することに努めなければならない松⼾市がなぜ削減するのですか、まったくわかりません。
5．耐震性を問題にして今にも崩壊するような説明を始めていますが、なぜその都度⽼朽化対策を提案し、対応をしてこなかったのですか。幸い
東松⼾病院の敷地は広く、⽼朽化した施設から順次建て替えればよいと思います。
６．松⼾市には急性期対応の市⽴総合医療センターと慢性期・回復期の東松⼾病院があります。国の「公⽴病院潰し」に反対し、公⽴病院を守
り、公的医療を育てていくことこそ⼤きな課題です。コロナ禍で⼤きな問題となっている新⾃由主義的政策の弊害を是正する⽴場からも、東松
⼾病院の存続を求めることが重要です。
 これらの問題点を踏まえて、市⻑の拙速な「廃⽌⽅針」を撤回することを強く求めるものです。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
議会には昨年から病院運営審議会の審議や市の検討状況などを丁寧に説明してまいりま
した。市⺠の声については、地元説明会に加えパブリックコメントの実施により広く市
⺠の声をお聞きしたと理解しています。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
公⽴病院が担う政策医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機
関では限界のある医療の提供を⾏っております。急性期、回復期・慢性期の医療は公
⽴・⺠間を問わず提供しております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。
 
 

— —
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

72 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
①「再編」の中⾝は市⽴東松⼾病院廃院・梨⾹苑廃所である。コロナ禍が猛威をふるう中で公⽴病院をつぶすのは暴挙だ。
②「⽼朽化」は廃⽌の理由にならない。建て替えればよいだけ。
③「財政負担ができない」はまやかし。市役所の全⾯移転にはいくらでも⽀出するいる。優先順位を⾒直せ。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界となっている状況です。
市の政策につきましては、総合的に検討され実施しております。予算につきましても、
議会の承認を得て、市として必要な事業を実施しています。

無

73 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
１．このコロナ禍で我々市⺠が不安をかかえて⽣活している中での突如東松⼾病院の廃⽌を⽅針に出すとは⼀体どういうことですか。感染者が
⽇々激増し、病院の病床がひっ迫しているのに市⻑は我々市⺠の⽣命をどう考えているのか。
市⺠のために働くのが市⻑、そして市の職員の仕事であるのに、議会にもかけず新聞がすっぱぬいたのは驚きそのものです。この廃⽌しようと
する本当のねらいは⼀体なんなのか？
２．旧市⽴病院の⼟地は市⺠の財産なのにそれを売り払い総合医療センターの⼟地は借地だと聞いている。明市⺠センターもそうだが、次々に
市⺠の共有財産を売り払ったあげく、今現にある東松⼾病院を廃⽌するなんてとんでもない！⽼朽化しているのだから現地建て替えの⽅向でや
るべきではないか。
３．このコロナ感染がすさまじい勢いで広がっているのだからむしろ病床を増やす対策を⽴てていくべきではないか。
４．千葉県の「地域医療構想」によると、2025年までのベッド数の⽬標が回復期は2019年現在で2303床不⾜しているという。また慢性期のベッ
ド数も同じく2019年現在で439床も⾜りていないという。これらの事実を市⻑はしっているのですか？
５．新拠点ゾーンの市役所移転問題でも、我々市⺠は知ることはなく、巨額の税⾦がつぎこまれようとしている。そんなところに⾼い税⾦をつ
ぎこむのではなくこの東松⼾病院を存続していく努⼒をしていくべきではないか。
我々市⺠の納めた税⾦を勝⼿に使うのは許せない！市⺠の⽣の声をしっかり聞き、話し合いの場に来るべきではないか。なぜ⽋席したのかその
理由はなんなのか。
６．⼤体「松⼾市病院事業再編計画」（案）そのものがまやかしでしょう。市のホームページに掲載といってもパソコンを皆が皆もっている訳
ではない。全市⺠への対応をするのなら広報にわかりやすく、きちんと掲載していくべきではないでしょうか。何が再編計画だと思う。ごまか
しの何ものでもない。広報にきちんと掲載しないのは⼀体何がねらいなんですか。

物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。し
かしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含め
て、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。

跡地につきましては、地域をはじめとする市⺠の皆様にとって有効に活⽤できるよう、
検討してまいります。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
市の政策につきましては、総合的に検討され実施しております。予算につきましても、
議会の承認を得て、市として必要な事業を実施しています。

無

74 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
市⽴東松⼾病院・梨⾹苑の廃⽌に反対します。
⾼齢化社会に向けた包括ケアセンターとしてこれからもますます⼤事な施設です。
市⺠の声を充分にきき討論すべきことです。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

75 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
公⽴病院をなくすなんてことは論外。市⺠にとって、⾮常に困る。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

76 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）に対する意⾒
東松⼾病院・梨⾹苑を廃⽌しないで下さい。
＊2021年8⽉ 突然東松⼾病院・梨⾹苑の廃⽌を決めたという新聞発表があり、市議会にかけられたのは9⽉定例議会終了後とのこと、また11⽉
市⺠に対する説明会が開かれたそうですが、市⻑は出席してまともな説明をしたのでしょうか？市⻑の姿勢・説明責任が問われます。市⺠の税
⾦を使って市⺠の⽣活に関わることを決定するときはもっと市⺠の意⾒⼤切にしてください。
＊知⼈が癌を患い、当病院の緩和病棟で最期を過ごしました。何度か⾒舞いに訪れ中庭のある⼼安まる環境に癒されました。是⾮、耐震性や⽼
朽化を解決し存続して欲しいと思います。
＊理由の⼀つに経営⾚字を挙げていますが、そもそも公⽴病院は儲けを出さないと存続できないのでしょうか？学校などと同様、私たちの税⾦
は⾃然破壊や開発に使われるのではなく、健康で安全な⽣活を営む上で必要な病院存続に使われてもおかしくないと思います。
＊コロナ禍で公⽴病院の⼤切さはわかったはず、ただでさえ世界の先進国の中で後れをとっている⽇本の医療をこれ以上公⽴病院を減らして悪
くしないでください。

地元説明会については、市⻑より、部⻑・局⻑から市⺠の皆様へ丁寧に説明するよう指
⽰を受けておりました。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
経費節減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。
新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

77 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）に対する私の意⾒
新型コロナウイルス感染の蔓延は、感染症専問機関ではない医療施設でも多⼤な影響を受けている。今後ともパンデミックは次々と⼈類を襲う
であろう。
⼤阪ではコロナウイルス感染が広がり、かつて⼤阪の病院を閉鎖して来た橋下徹⽒（元⼤阪府知事、⼤阪市⻑）ですら「有事の今、現場を疲弊
させてきた」と反省の弁をのべている。病院は有事の時に対応できなければ病院ではないのです。
松⼾市は新拠点ゾーン計画等に多額の資⾦投⼊を優先するあまり、市⺠の命を守る施策を放棄する。今回の病院閉鎖を断じて認める訳にはゆき
ません。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
市の政策につきましては、総合的に検討され実施しております。予算につきましても、
議会の承認を得て、市として必要な事業を実施しています。

無

78

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
国がこれまで公⽴病院を統廃合してきた結果が今のこのコロナ禍で医療を逼迫させてきました。
病床が⾜りないといってるのになぜ今廃⽌するのですか。地域医療を担う市⽴東松⼾病院・梨⾹苑の廃⽌には絶対返対。存続を求めます。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

79 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
お願い！せっかくある病院をなくさないで下さい。これから⼜どんなウイルスが出てくるかも知れません。
いつでも対処出来るようにしていて下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

14



松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

80 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の意⾒
公⽴病院（市⽴東松⼾病院）を無くさないでください。
必ず存続させてください。松⼾市に必要不可⽋な施設です。建物が⽼朽化したら建替えをすればいい。
⾚字だから廃⽌する。との理由はおかしいです。地⽅⾃治法にも「住⺠はその属する公共団体の役務の提供をひとしく受ける権利を有し、その
負担を分担する義務を負う。」とあります。公共病院は⾚字になるのは、当たり前です。
そのために地⽅⾃治法で住⺠負担をうたっています。⼀般会計から負担することを⽰唆しています。

建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
経費節減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。
経費節減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。
公⽴病院が担う政策医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機
関では限界のある医療の提供を⾏っております。急性期、回復期・慢性期の医療は公
⽴・⺠間を問わず提供しております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

81 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の意⾒
オミクロン株の拡⼤が続く中、更にオミクロンの変異型が発⽣し第7波のおそれもあるかもしれなという中で、病院をつぶし減らすということは
納得できません。東松⼾病院の存続を求めます。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

82 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の意⾒
・地域に公⽴の病院があることが⼤事です。回りにできた病院は⼊院できる所はありません。隣の市川市⽴も⺠間になりました。
・⾼齢者が多くなっている今、コロナ禍の中、なぜ廃⽌するのですか。県も増やすような⽅針を出しているのです。
・⽼朽化にするのをほっておいたのは市です。新庁舎の予算から⾒たらほんの少しの⾦額です。どうしてもの棟だけで良いので改築して下さ
い。早急に決めないで地域も松⼾市全域で説明会してほしい。少しでも永く存続してください。（建替えの間市⽴の病棟を使っても）
・市⽴病院に緩和病棟をと⾔ってますが、緩和ならではの対応があるので⼤変だと思います。市⽴病院と東松⼾病院があって成⽴する医療で
す。
・私の⽗は国⽴時新宿から通ってきた薬剤師です。戦後は市川市近くに住み、私がこの⾼塚に住めるよう家をみつけてくれました。これからも
病院のあるこの地域にいることが誇りです。

公⽴病院が担う政策医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機
関では限界のある医療の提供を⾏っております。急性期、回復期・慢性期の医療は公
⽴・⺠間を問わず提供しております。
新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界となっている状況です。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院を誘致することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医療機能
については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。

無

83 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
・必要な病院を無くすのは断固反対します
・これから必要なのに不安を与えないで下さい

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

15



松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

84 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
コロナ患者が多い時期に病院を無くそうなんてとんでもない！

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

85 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
市⽴東松⼾病院は重要な病院です。絶対廃⽌に反対します。
県も慢性病床が⾜りないと⾔っているのです。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

86 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）は⽀所で閲覧しました。東松⼾病院・梨⾹苑がなくなるのですね。反対です。
「⺠間にできることは、⺠間に」の考えはおかしいです。市⺠の命をすべて⺠間にまかすの政策は市⺠の命の軽視です。
⺠間は今の社会では利潤追及が前提ですから、すべての市⺠の命第⼀にはなり切れません。特に弱者は切り捨てられてしまいます。
私たちの地域でも、これまで東松⼾病院を利⽤された⽅が多くおられます。”やっと⼊れた””看護婦さんや職員さんも親切だった””お世話になっ
た””まだ緑も多くいい環境だった”といのが声です。回復期やリハビリ、緩和ケアなど、「もうからない」からと撤退するのではなく、充実が求
められているのではないでしょうか。「⾚字」なら制度を変えることを含め国や県に⽀援を求めて下さい。市⺠も応援します。
”住んで良かった町”の基本は市⺠の安全・安⼼を守ることです。コロナ患者も積極的に受け⼊れて来たと聞きます。公⽴病院だから出来たのでは
ないでしょうか。総合医療センターも、東松⼾病院・梨⾹苑も松⼾の宝です。しっかり育てていただきたいと思います。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

87 — —

コロナパンデミックが拡⼤し続け、収束も⾒えない中、なぜ今公⽴病院の廃⽌を提案するのか、⼤変疑問に感じています。
病院近隣の市⺠の皆様にとって、⼜、松⼾市⺠にとっても⼤きな問題です。市議会で⼗分に審議もされず、市⺠への説明も不⾜しています。
今後、後期⾼齢者が増していく中で、回復期、慢性期病棟、緩和ケア病棟がある公⽴の東松⼾病院が荷なう役⽬は⼤きなものがあります。建て
替えも視野に⼊れた東松⼾病院の存続を強く希望します。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
5回にわたり説明会を⾏い、パブリックコメントを実施することにより、市⺠の皆様か
らの意⾒をいただいております。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

16



松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

88 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
「東松⼾病院、梨⾹園を2024年3⽉廃⽌されそうだ」と初めて知り、驚いています。コロナ禍で今まさに、いかに医療施設が⾜りないか（公衆衛
⽣の⽴場からも）課題が⼭積みの中、なぜ廃⽌なのか！？建替えの予算がない等、現実問題としてあるかと思います。しかし、今を、将来を⾒
据えたら廃⽌どころか少しでも⻑く維持し、ベット数や梨⾹苑の⼈所⼈数を増やしていく計画をしていくべきではないでしょうか。
松⼾市⺠のまさに「命と暮らしを守る」ためには、廃⽌の選択肢はないと思います。東松⼾病院、梨⾹園の担う様々な取り組みを存続させて下
さい。よろしくお願いいたします。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

89 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
今や松⼾の⼦育てサポートはすばらしいと新聞やネットでいわれています。⽣まれてからずっと松⼾にすんで後期⾼齢者となり現在は⻭医者に
定期的に通う位で元気にすごしています。
でもいつか誰でもいくかもしれない⽼いという道。
なにかあった時に安⼼してたよれる東松⼾H/Pを市⽴として是⾮残して下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

90 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の意⾒
⽣涯100年時代、松⼾市における地域包括ケアはだいじです。回復期リハビリテーション病棟、地域包括ケア病棟、緩和ケア病棟のある東松⼾病
院、梨⾹苑の存続と建替えを求めます。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

91 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
絶体反対！
これから⾼令者が増えるなか、病棟の多い東病院、梨⾹苑廃⽌？？
市⻑はまともな説明も出来ないまま、なぜ？ここに来てこの様な事になったのか？理由は昨⽇、今⽇のことではない
！廃⽌絶体反対！

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

92 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
コロナ感染者が増えている現在、公的病院を無くすなんてとんでもない事です。
⼜、地元に愛されている病院を奪わないでください！！私は他市の者ですが、友達のためにお願いしています。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

93 — —
松⼾市福祉医療センター東松⼾病院と梨⾹苑の存続を求めます。
⼜、3⽉、病棟。病床数を減らし職員の削減を強⾏することはゆるされません。廃⽌撤回を強く求めます。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

94 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
公⽴病院（市⽴東松⼾病院）をなくさないでください！
市⽴病院廃⽌と聞いて驚いています。コロナで⾃宅療養する⼈が増え、これから⾼齢者も感染し重症とか亡くなる⼈もでてくるでしょう。コロ
ナ禍の中でコロナ対応を必死に取り組んできた病院です。これからますます必要とされる病院です。
それなのに市⽴病院廃⽌は納得いきません。⾚字経営が廃⽌の理由と聞きますが、市⺠の命を守る公⽴病院の医療を儲けの対象とするのはおか
しいと思います。施設が⽼朽化なら建て直して下さい。東松⼾病院は緑にかこまれ落着いた雰囲気で療養していた知⼈も⼼和らぐ場所と⾔って
おりました。東松⼾病院・梨⾹苑の存続を求めます。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
経費節減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

95 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
私は松⼾市在住の69才の⾼齢者です。この度の東松⼾病院などの廃⽌案を3⽉議会に市⻑さんが提案されると知り驚きとても悲しく思います。
ぜひ、病院は存続して下さい。このコロナ禍、公共医療施設を23年度に廃⽌するとはとても市⻑さんのお⾔葉とは思えません。6⽉は病院存続の
市⻑さんを推したいと思っております。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

96 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
<市⽴東松⼾病院をなくさないでください>
今回の再編計画では「⺠間の参⼊」が望ましい⽅向であるように書かれていますが、その考えはおかしいと思います。
医療を公的セクターが中⼼になって担うのが基本であり、そうして来なかった⽇本の医療体制の弱点が、今回のコロナパンデミックで明らかに
なったではありませんか。⺠間がやればなんでも良くなるとでも⾔うのですか？そんなことはありません。⺠間が経営すると、収益重視、効率
優先に傾き、患者やケアするスタッフの⽴場が軽視される恐れもあります。
地⽅⾃治法に則り、地域の医療は地⽅⾃治体が保障するよう努⼒すべきです。そのために市⺠の税⾦を使ってください。市の資源や知恵を使っ
てください。それが市⻑の、そして市の職員の⽅々の役⽬です。⺠間のシンクタンクに丸投げするような計画はいけません！

公⽴病院が担う政策医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機
関では限界のある医療の提供を⾏っております。急性期、回復期・慢性期の医療は公
⽴・⺠間を問わず提供しております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

97 — — 四⼗数年ずっとおせわになってます。このコロナ過で病院なくすなんて、おそろしいです。絶対なくさないで！

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

98 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の意⾒
市⽴東松⼾病院・梨⾹苑をなくさないでください
東松⼾病院・梨⾹苑は、重要な役割を果たしています。コロナ対応や、回復期・慢性期、リハビリ・がん緩和ケア等、院内の梨⾹苑と共に、恵
まれた⽴地を活かし、30年間公的医療を担ってきました。
県の計画でも東葛北部医療圏は、回復期・慢性期病床が不⾜と⾔っています。今オミクロンが⼤流⾏している中で、本郷⾕市⻑の個⼈的な思い
つきで⾚字を理由に病院を無くすとは、とんでもないことです。市⺠の安全安⼼と命の砦に背を向けるに等しい問題です。
今⼤切なことは、⽼朽化している東松⼾病院・梨⾹苑の補強⼯事です、財源はあります、市庁舎の建て変を現地建て替えすれば⼗分な財源がで
きます。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
経費節減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

99 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
本郷⾕市⻑は私たち・市⺠の意⾒を必ず読んで下さい。市⻑の考えと市⺠の考えにどのくらい解離があるのか理解していただきたい。まず第⼀
に申し上げます。下記の3点により東松⼾病院の廃⽌に反対致します。
①⽇本が今後⾼令者社会に⼊っていく中で、⾼令者医療が必要になってきます。その中で東松⼾病院は必ず地域の⼈々にとって⼤切な病院とな
ります。残して下さい。
②東松⼾病院を利⽤し、健康を回復した市⺠はどれくらいいるでしょうか。多数の⼈々は東松⼾病院の医療がすばらしい事を誇りにしていま
す。私もその中の⼀⼈です。
③東松⼾病院のおかれている環境は病院としてふさわしいものです。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

100 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
20数年前、夫が東松⼾病院に⼊院 ⼤変お世話になりました。緑がいっぱいの環境の中での散歩が何より楽しみでした。恵まれてました。
これから超⾼令化社会 ⾝に何か起きた時何よりも安⼼して寄添っていただける松⼾東病院是⾮残してください
市⺠⼀⼈⼀⼈声を上げることが⼤切と思います。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

101 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）への私の意⾒
まず、市の説明会に河原塚⼩学校に⾏きました。説明を聞きましたが納得できませんでした。
１ 施設・設備の写真を⾒せられましたが確かにひどい状態でした。なぜここまで放置できたのか疑問です。病⼈がいるのに！2011年の⼤震災
があったにもかかわらずなぜ備えが出来なかったのか？ＵＲは震度７にそなえての改修をしています。
２ 地域の医療機関として役⽴っています。隣の市川からも頼って来院していると聞きました。
３ 総合医療センターと同様、回復期・慢性期・リハビリ等⼤事な命を守る役割を担っています。
４ 今コロナで公⽴病院の役割は更に重要です。私達市⺠の財産 東松⼾病院をなくさないでください！存続させてください

建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界となっている状況です。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。

無

102 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の意⾒
⼈間ドックを利⽤しています なくさないでください お願いします

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

103 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
⼈類史を⾒れば今回のコロナ禍はごく普通に起こりえる事であると考える。
これまで社会の形成・維持にこうけんされていた⾼齢者を切り捨てる様な施策には団固反対する。
将来は今が創るのであり、⼦供達にも⽼後を考えさせ、⼰を律する規はんとしても⽼⼈は⼤切にすべきである。
私としても、松⼾東部地域へのおざなりとしか思えない。施策には⼤変いきどうりを感じている。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

104 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
松⼾のはずれ地区も近頃は住⺠が急激にふえずっと住み続けている住⺠だけでなく、⼦供ずれの若い世帯もたくさん出来ています。
⽼後だけでなく、将来を創る⼦ども達も⼤切に思ってどうか東部地域にめをむけてください。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

105 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
市⽴東病院廃⽌の計画が有ると聞きました。しかも⺠間に売却とは。
我々⾼齢者にとって市⽴東病院は精神的にも経済的にも必要な施設です。
施設の⽼朽化、財政⾯とか⾊々問題は有るでしょうが東松⼾病院の廃⽌には反対です。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

106 — —

東松⼾病院・梨⾹苑を廃⽌しないでください。
①コロナ禍において、公⽴病院の役割が増々⼤きくなっています。その中でも政府は、公⽴病院削減の⽅針を変えていません。政府の削減⽅針
に便乗する松⼾市の対応に反対します。
②団塊の世代が後期⾼齢者となる今⽇、回復期・慢性期病棟や緩和ケア病棟が⼤幅に不⾜している中でなぜ廃⽌するのか⼤きな疑問です。東松
⼾病院には162床があり、全て回復期・慢性期の病床です。
松⼾市には急性期対応の市⽴総合医療センターがあり両⽅必要だと思うので、東松⼾病院・梨⾹苑を存続させていって下さい。⽼朽化に対して
は、順次建て替えればいいと思います。
③市⺠の意⾒をよく聞き、市議会で⼗分話し合って下さい。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

107 — —

③病院事業再編計画について
昨年からずっと毎⽇、千葉県と松⼾市に於ける感染者数を⽇記の⽚すみに書き続けています。私⾃⾝、なるべく外に出ないように、⼜、出掛け
る時はマスクをし、消毒、⼿洗、うがいをし、寒い中換気を⼼掛け、部屋の加湿にも気をつかっています。
2年以上にわたるコロナウイルスの教訓に学んでより良い対策をとって下さい。
これからどんな新しい恐ろしいウイルスが出現するかわからない時、⽣命を守り、地域医療を担う病院、松⼾市が市⽴東松⼾病院、梨⾹苑を廃
⽌しないで下さい。存続と建替えを求めます。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

108 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の意⾒
近所のAさんは指がしびれ、ふくれ上がり、あちこちの病院でわからず、東松⼾病院が診断し、回復に向かいました。Bさんも通い回復していま
す。コロナ禍、医療⼼配、廃⽌はとんでもありません。無くさないで下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

109 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
コロナ過で医療施設は、充実することが求められていると思います。
⽼朽化は⼿当てをしないとますます悪くなります。予算をかけて⽴て直して下さい。病院は廃⽌しないで下さい。税⾦は市⺠のために使って下
さい。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

20



松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

110 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
私は82さいの⾼れい者です。これから⼊院も必要になるかも知れません。それなのに市⽴東松⼾病院を廃⽌する理由が⾚字だからとは納得いき
ません。
市⺠の命を切りすてる理由になりません。
施設が⽼朽化なら建てかえてください。⺠間の病院がたくさんあっても年⾦額が少ない私はたよりにできるのは公⽴病院です。建てかえて存続
することを強く要求します。
私の知⼈も⼈⽣の最期を東松⼾病院ですごし、旅⽴ちました。

経費節減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

111 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
13年前、夫の終末医療でお世話になった東松⼾病院の存続をお願いします。東松⼾病院は、家からも遠くなく、緑に囲まれたゆったりした施設
で、家族としては、⼤変ありがたかったと今でも思っています。県が東葛圏で病院数を増やしたいそうですが、この医療ひっ迫のおり、今ある
病院を売りとばすという考えがわかりません。
新しい病院を作るには、10年近くの時間がかかるそうですが、東松⼾病院を新しい機能を持った最新の施設にリフォームするほうが時間も費⽤
も何分の⼀かにできるはずです。市の医療計画をたて直し、それぞれの病院の役割を決め、ネットワークを作れば、市⺠の安⼼、信頼はどれほ
ど⼤きくなることか…と思います。
まず、計画を⽰し、市⺠・議会での話し合いをしっかりと⾏った上で決定してほしい、⼤事な事だと思います。
市⺠の財産を⺠間に売却することが、このところいくつかありますが、市⺠センターも病院も市⺠のものです。⼗分説明と話し合いをして下さ
い。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

112 — —

市⽴東松⼾病院と梨⾹苑の閉鎖について
最⼤の問題は全ての市⺠に対して⼗分な説明をせずに報道等（新聞など）で唐突に発表する形で素案を⽰したことに唐突な⾏為であると感じ、
果たしてこれ以外に別な案はもう市にはないのかという疑問すらある。
回復期リハビリテーション病棟（地域包括ケア含む）について⾔えば確かに２年前に私の⽗が都内で脳梗塞で倒れ、東京⼥⼦医⼤東医療セン
ター（現・⾜⽴センター）で⼿術加療中に勧められた医療機関が東松⼾病院ではない市内にある私⽴のリハビリテーション病院であった。
しかし、これは⾃宅から⾒舞いに⾏ける距離とリハビリテーションに関する⽅針が明解であったことから家族全員が理解でき、そこの転院に同
意したことであり、市⽴東松⼾病院を紹介された患者本⼈とその家族にはそれ以外の周辺医療機関への転院がいま出来るのかという疑問があ
る。
もしも⾃分たちがそうであったらコロナ禍の⻑期化と併せて絶対に反対するであろうと思うからだ。（梨⾹苑も同様である。）
また施設の⽼朽化については市⽴総合医療センター（市⽴病院）が開院する前から⼀度も議会などに諮られたことがなかったはずである。これ
はいずれは閉鎖を前提として放置されたとしたという疑念が湧く。
私⽴の医療機関に委託するにしても患者側の負担増を招きかねない状況を無視して閉鎖を強⾏するなら今以上の介護難⺠と周辺から分断される
「孤⽴」の家族を松⼾市で増⼤されるという懸念がある。
以上の理由から素案通り閉鎖し緩和ケアのみ市⽴病院に移管するならすべての患者とその家族の完全な合意を市が責任を持って果たすべきであ
りそれが出来ないのなら反対せざるを得ない。
なお反対を表明した住⺠が１２⽉７⽇に千葉県庁でこの件を訴えたときに県の担当者は「梨⾹苑は正式に松⼾（市）から相談がない。」「病床
数は、東葛北部医療圏で今より増やす案があり調整する。」「松⼾市へ議会でしっかり説明をするように、住⺠へしっかり説明するように伝え
た。松⼾市にきょうの話を伝えたい。」この件に関してもきちんと説明することもここに要望する。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部総合医療センターが引き継ぐほか、
⺠間医療機関の参⼊を促進することで必要な医療を確保してまいります。議会に対して
は、病院運営審議会の審議も含め市の検討状況を説明してまいりました。あわせて、地
元説明会を開催し、今回のパブリックコメントにより市⺠の声をお聞きしたところで
す。

無
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

113 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の意⾒
私は70歳の⾼齢者です。
コロナ禍で病院の不⾜が叫ばれているときに、なぜ市⽴松⼾東病院・梨⾹苑を廃⽌するのでしょうか。
そもそもこの廃⽌計画について市⺠にきちんと説明したのでしょうか。
いつ必要になるか分からないのが医療と介護です。
⾼齢者になるととても⾝近な問題です。
だから、この計画には断固として反対します。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
5回にわたり説明会を⾏い、パブリックコメントを実施することにより、市⺠の皆様か
らの意⾒をいただいております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

私は松⼾市⺠（常盤平在住）であり、医療機関に42 年間勤務してきた。その経験から今般の市⽴東松⼾病院廃院⽅針について、⼀市⺠としての
意⾒を松⼾市と松⼾市⺠、そして松⼾市議会、松⼾市⻑に⾃⾝の意⾒を上申するものである。
松⼾市⽴東松⼾病院は外部からはどう評価されているのだろうか？ここでは⽇本で唯⼀の外部評価機関公益財団法⼈「⽇本医療評価機構」によ
る審査評価の報告結果から市⽴東松⼾病院がいかに正当に評価されているかに絞って論述したい。なお公益財団法⼈「⽇本医療機能評価機構」
は各病院に対して⼀切の利害関係を持たない中⽴的な⽴場を貫く公益財団法⼈である。
市⽴東松⼾病院は、2018 年に⽇本医療機能評価機構の訪問審査を受審し、優良な病院として認定証が発⾏されている。2022 年1 ⽉1 ⽇現在の認
定病院は2049 病院で全国の病院8227 病院のうち24.9％のである。認定病院のひとつに市⽴東松⼾病院が連ねていることは松⼾市⺠としての誇
りである。
１．東松⼾病院は地域に貢献し、地域で不⾜している分野を提供している病院である。
公益財団法⼈「⽇本医療機能評価機構」（以下、機構）の報告書では次のように指摘している。「貴院は⼀般病床、回復期リハビリ、地域包括
ケアなどの病床を有し、近年は緩和ケア病棟を開設して、終末期医療に⾄るまでの全⼈的な医療を提供し、介護・福祉の分野でもその機能を発
揮している。松⼾市病院事業において、急性期医療を担っている松⼾市⽴総合医療センターと、 役割を明確に分担して地域医療に貢献してい
る。地域で不⾜している分野での医療 提供など、貴院独⾃の特⾊を発揮しながら病院運営に当たっていることは評価できる。」と⾼い評価をし
ている。
2．明確な理念を持ち、さらに実践も良好である。
さらに機構の報告書では「理念･基本⽅針は分かりやすく明⽂化されており、「地域になくてはならない病院」としての取り組みでは、病院⻑な
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ど幹部はそれぞれの⽴場からリーダーシップを発揮し、病院の将来の在り⽅、医療機能の充実、地域連携、⼈材の確保・育成、経営の健全化な
どの 病院運営の課題の解決に取り組んでいる。」としている。
３．患者中⼼の医療が実践されている。
さらに報告書では「患者と医療者の情報共有では、⼊院診療計画書や患者からの情報提供を得ている他、説明時の絵図等の活⽤や家族への協⼒
依頼などがあり適切である。患者⽀援体制は、保健福祉医療室に保健師・ 社会福祉⼠などが配置され、必要に応じて他部⾨と連携し、情報の共
有などが適切に⾏われている。」と記述している。
４． 医療の質は⾼く適切である。
「医療サービスの質向上に向けた取り組みは、QI 活動に取り組まれており、適切である。さらに多職種による多様なカンファレンス・委員会が
組織され、諸問題の解決に具体的な活動を⾏っている。検討記録も適切に記載され、部署 間の協調・協⼒が効果的に発揮されている。」として
いる。医療の質とは多職種によるチーム医療の質と換⾔できる。
５． 感染制御対策のとりくみも良好である。
「医療関連感染制御に向けた取り組みは、感染対策の委員会が開催され、ICT （感染制御チーム）による各部署への訪問活動も⾏われている。マ
ニュアルは必要に応じ追補・改訂されており適切である。臨床現場では⼿指衛⽣等の標準予防策や、感染経路別の予防策に基づいた対応が 実践
されており、感染性扱いの物品類の取り扱いについても適切に⾏われている。」としている。つまり感染制御のとりくみは良好なのである。
６． 地域での健康啓発活動は活発である。
「地域住⺠への教育や啓発活動は、各種疾患についての定期的な「健康塾の開催」や市⺠公開講座の開催などにより、積極的に取り組んでい
る。」としている。
７． 緩和ケア病棟の役割は⼤きい
「緩和ケア病棟のスタッフはよく教育されており、向上⼼ が⾼い。近隣に緩和ケア病棟がないため、貴院の緩和ケア病棟への期待は⼤きいと考
えられ、病院内の多職種連携や近隣医療機関、在宅医療機関との連携がよく整備 されている。」として、この地域での緩和ケア病棟の存在の重
要性を明⽰している。
８． 医療安全対策と医療事故防⽌の活動に熱⼼である。
「医療安全に関する⽅針が明⽂化され、安全確保に向けた体制は整備されている。医療安全局における医療安全推進室の活動をはじめ、医療安
全対策の推進委員会が定期的に開催され、また医療事故対応を担う院内事故調査委員会も適宜開催される仕組みがある。転倒・転落防⽌対策に
ついては、危険性が全科共通のアセスメントシートにより評価され、多職種カンファレンスも開催されて、転倒・転落事故防⽌活動へのチーム
での取り組みが⾏われており、適切である。」と優良に評価されている。
９．外部評価の指摘の整理
①東松⼾病院の持つ理念は明確であり、地域に貢献しており、医療の質も⾼い。
②医療安全対策、感染対策にも注⼒しており、安⼼して⼊院できる病院である。
③病院の持つ機能は、回復期と慢性期の患者のケアであり、それらも含め、地域になくてはならない存在である。なぜなら、地域にはこの機能
が絶対的に不⾜しているからである。
④緩和ケア病棟のスタッフは向上⼼が⾼く、良⼼的なケアを遂⾏している。近隣に緩和ケア病棟がないため不可⽋な存在である。
１０．結論
以上の外部評価を踏まえるなら、以下の結論が導き出されると考える。
①松⼾市⺠の拠り所であり、質の⾼いケアを提供する東松⼾病院を廃⽌してはならない。梨⾹苑も同様である。
②東松⼾病院を廃⽌すれば、全国で進められようとしている国公⽴病院統廃合を加速される危険を持つ。
③市役所を現地建て替えで予算を低減させるなどして、⽼朽化した東松⼾病院の建て替えを⾏うべきである。
④経営問題で⾔えば、令和1 年度には⿊字計上をしており、コロナ禍にあっては経営悪化したものの、松⼾市に負担をかけない形で経営の改善の
余地はある。それは市⺠の医療要求に真摯に応えてきたからであり、そこにこそ経営改善の展望がある。

114

東松⼾病院に対し⾼い評価を頂き、感謝申し上げます。病院再編計画（案）は総合的に
検討し市として判断したものです。市の他の施策についても総合的に検討して実施して
おります。経営状況については、これまで以上の改善は難しいものと考えております。

— — 無
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東松⼾病院・梨⾹苑の廃⽌が検討されているようです。現在、いわゆる「コロナ禍」で医療関係者が多忙を極めています。また、感染とその可
能性で神経をすり減らしてる⼈々が多いことは当然でしょう。こうした状況下で、ゆっくりと検討する時間も割けない中での当提案は⾮常識と
いっていいのではないでしょうか。また、この間、病院近隣の⽅たちを中⼼に詳しい説明が求められているのに不充分の対応に終始していま
す。市議会での検討も不充分です。
このようなパブリックコメントでアリバイつくりのようにして廃⽌が強⾏されれば多くの市⺠は不満と反感を充満させることとなるでしょう。
以下は廃⽌⽅針決定への主な問題点と要請です。
■ コロナ禍のみならず気候危機による災害の強靭化や地震可能性の⾼まりのなかで、公⽴病院の役割は以前にまして重要となっています。外
資さえ意識した病院経営の⺠間導⼊を計る新⾃由主義的な政府⽅針は⾸相が変わっても変化はありません。その⽅針に乗ずるような松⼾市の対
応は地⽅⾃治の原点にももとる恥ずべき選択です。
■ 市議会で時間をもっとかけて今後について論議し審議すべきでしょう。
■ 廃⽌⽅針の住⺠説明会を当該病院がある東部地域のみの説明会開催だけでなく、他の地域では説明会を開催を求めます。当該地域以外の利
⽤者も多いのですから。
■ 周知のように、⽇本は少⼦⾼齢化社会へ突⼊、今後ますます慢性・緩和病棟が必要となり、質量ともに拡⼤と充実が必⾄の課題です。その
なかでの削減は愚⾏といっていいのではないのでしょうか。
■ 耐震性についてはこれまで対応できたはずです。同病院の広い敷地での改造増築は充分可能でしょう。
以上により、廃⽌⽅針の即時撤回を求めます。

東松⼾病院に対し⾼い評価を頂き、感謝申し上げます。病院再編計画（案）は総合的に
検討し市として判断したものです。市の他の施策についても総合的に検討して実施して
おります。経営状況については、これまで以上の改善は難しいものと考えております。

無

116 — —

東松⼾病院の突然の閉鎖⽅針に驚いています。
市議会や市⺠にも⼗分な説明なく⼀⽅的に報道した上に、その後も病院がある東部地域の住⺠対象に5回の説明会を開催しただけで、他の地域で
は⼀切開催していません。
市⽴病院は、松⼾市⺠みんなのものです。なぜもっと早くからもっと⼤勢の市⺠に知らせなかったのでしょうか。
今、コロナ感染拡⼤の中、公⽴病院の役割がますます⼤きくなっている時なのに、なぜ急に廃⽌するのか。
これは、国の公⽴病院削減⽅針に便乗しての廃⽌です。
団塊の世代が後期⾼齢者となる今⽇、回復期・慢性期病棟や緩和ケア病棟が⼤幅に不⾜している中でなぜ廃⽌するのか、今もって市⺠には周知
されていません。
財政問題にしても、耐震問題にしても、ここまで放置しておくのではなく、打つ⼿があったのではないかと思います。

5回にわたり説明会を⾏い、パブリックコメントを実施することにより、市⺠の皆様か
らの意⾒をいただいております。
新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。

無

117 — —

松⼾在住の主婦です。
まずはじめに結論から、私は東松⼾病院の存続は⼤⼤⼤反対です。
私は⼩学⽣の⼦どもを育てています。⼦どもは親の所得制限により国からの令和3年の⼦育て世帯へ給付⾦10万円が不⽀給になりました。今年10
⽉からの児童⼿当も対象外になります。市内には同じく7000⼈の対象外がいると聞きました。
このことについて市に問い合わせましたが、なんの説明もなく市の財源での対象外への⽀給はありません。ご理解ご協⼒ください、とふざけた
内容でした。国が許可した地⽅創⽣臨時交付⾦の利⽤はどうなのか問い合わせても同様の⼼無い回答でした。
また、市⻑は⼦育て世帯の転⼊を狙って未就学児への⼿厚い⽀援をしていますが、それ以降の年齢になると⽀援は薄く、問題も放置気味です。
学校はどこもボロ校舎、図書館も貧相です。
松⼾市がいまパブリックコメントを募集している第⼆期⼦供応援プランを⾒ても国の⽅針である貧困層の⽀援のみに偏っています。内容も全く
予算をつけないで乗り切ろうとしている魂胆が⾒え⾒えです。
未来ある⼦どもたちの環境がこんな現状で、まして、⾼い税率の納税している世帯は特になにも恩恵がありません。
もっと⾔うと、⼦供の教育や豊かな成⻑が蔑ろにされ、票⽥である死にゆく⾼齢者ばかり優遇するのは許せません。住⺠税は全額払いたくない
くらいです。
また、国が定めた所得制限も曖昧であり、繰り返される増税や値上げ、こどもがいる世帯は教育費が重くのしかかり、けして余裕にある⽣活で
はありません。
従いまして、これ以上⼦供にしわ寄せがくるような⾚字垂れ流しの病院はなくしてください。
存続するのであれば⼦供を親に年収で差別することなく⽀援してからにしてください。本当に⼦供に対する扱いに怒っています。

ご意⾒のうち、東松⼾病院につきましては、その廃⽌を含め病院事業の再編を⾏ってま
いります。
松⼾市病院事業再編計画（案）に関すること以外のご意⾒については、コメントを控え
させていただきます。

無
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118 — —

１、⾼塚地域から公⽴の病院が無くなると低所得者やお⾦がない⼈は何処の病院に⾏けばいいのか？公⽴病院は、最後の砦です。
２、コロナ感染拡⼤で病床が不⾜していて⾃宅療養という名の医療放棄が起こっている時、何故病床を減らすことをするのか？
３、今から２年半後の事を何故緊急に決めないとならないのか？医療センターの時は何度も何年もかけて進めたのではないか？
４、廃⽌案について、千葉県の⾒解はどうなのですか？
５、「⾚字だから」廃⽌では市⺠の命を守るという⾏政の最⼤の任務放棄とならないですか？それを新規に投資する⺠間だから⿊字に出来ると
はどんなマジックが有るのですか？
６、⺠間の医療機関の参⼊が⾒込まれるという案の担保は？出来なかったときにどうするのか？
７、遠くまで通えない⾼齢者や病⼈の⾜の確保はどうするのですか？
８、松⼾市も魅⼒ある「街づくり」をしませんか？⾼齢者・障がい者を始め多様な⼈々が快適に住める街を、その中に医療機関もある街に！全
国に学ぶところが沢⼭あるのではないでしょうか！

ご意⾒は受け⽌めさせていただきますが、個別のご質問への回答は控えさせていただき
ます。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
市⺠の代表である議会に対しましては、適宜ご説明を申し上げるとともに、地元説明会
の開催や今回のパブリックコメントにより広く市⺠の声もお聞きしております。

無

119 — —

＜P.1＞＜P.6以下＞「本市の地域医療に貢献している」と市も認めているのであれば、⽼朽化を理由とした廃⽌はありえない。広い敷地内で建て
替えは⼗分にできる。公⽴病院は福祉の病院だ。周辺住⺠から公共の福祉を奪うことは⾏政の責任放棄だ。
＜P.8以下＞コロナ禍で減収しているのは全国どの医療機関でも同様だ。オミクロン株感染爆発のいまはなおのこと、機能を拡充するべきで、廃
⽌はまったくの本末転倒だ。
＜P.11以下＞そのためにも耐震化を含めた強靭な病棟の建設は急務だ。
＜P.19以下＞市内に「合計で何床」あればよいというものではなく、移動困難な⽅、交通弱者が容易に罹れる医療機関が⾝近にあることが公⽴公
的病院の役割のひとつではないのか。東松⼾病院の病床を他に移せば済むというレベルではない。ましてや隣市に医療機関があるから良いなど
とするのは、市として無責任でしかない。梨⾹苑もしかり。
病院スタッフの皆さんも、庁舎勤務の職員の⽅も、東松⼾病院の存在意義が⼤きいことは理解されているはずです。なくしてはならない病院だ
ということは、地域住⺠以上にお分かりなのではないでしょうか？⾏政の本来の責任を、いまこそ果たしてください。

建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界となっている状況です。
新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院を誘致することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医療機能
については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
公⽴病院が担う政策医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機
関では限界のある医療の提供を⾏っております。急性期、回復期・慢性期の医療は公
⽴・⺠間を問わず提供しております。

無

120 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
⺠案病院は利益を出さなければつぶれてしまいます。どうしてもお⾦次第になってしまいます。
お⾦のない庶⺠が頼みとする最後のとりで、たったひとつの公⽴病院はなくしてはならない。⾚字であっても⽀えていかなくてはならない。⽼
朽化というならちゃんと建替えなければならない。
その為に私たちは税⾦を払っているのです。
ふるさと納税のお得宣伝にまどわされず、私はずっと満額松⼾市に払って来ました。いざという時にお世話になるのは地元⾃治体だと思ってき
たからです。

建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界となっている状況です。
公⽴病院が担う政策医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機
関では限界のある医療の提供を⾏っております。急性期、回復期・慢性期の医療は公
⽴・⺠間を問わず提供しております。

無

121 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
常盤平団地に⻑年住んで、今まで多くの⼈は必要な公的医療、⽼朽化は改善して存続出来るよう願っています。
今後も公的医療担って東松⼾病院・梨⾹苑存続を要望してます。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

25



松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。
  

松⼾市病院事業再建計画(案)についての意⾒表明
 まず、結論から先に申し述べます。市⽴東松⼾病院・梨⾹苑の2024年3⽉末「廃⽌」⽅針を⽩紙撤回されたい。また、市⽴東松⼾病院を市⽴の
まま存続させ、その医療機能を強化・拡充されたい。
 1、廃⽌提案の時期・⽅法の不当性
さて、松⼾市が8/28に朝⽇新聞へのリークという⽅法で、松⼾市⽴福祉医療センター東松⼾病院・梨⾹苑（以下、市⽴東松⼾病院という）の廃
⽌を打ちだし、市⺠に⼤きな衝撃を与えました。時あたかも、新型コロナウィルス第5波のピーク時であり、⽇々2万⼈以上の新規感染者で「在
宅死亡」「医療崩壊」が現実化しており、公的公⽴病院の果たしている役割が再認識されていた、まさにその時に、議会にも市⺠にも⼀⽚の説
明もないまま、松⼾市が⽰した廃⽌⽅針でした。
しかも市⻑は、過去の病院事業関連審議会とは異なる「委員構成」による「⾮公開」審議会に諮問し、答申を受けるという、主権者たる市⺠を
蔑ろにした⼿法をとり、廃⽌⽅針を発表しました。その後、9⽉議会で初めて議員の知る所となり、市⺠には11⽉中旬に市東部地域のみで市主催
説明会が開かれ、数百⼈の住⺠が参加し、轟々と廃⽌反対・存続要望が出されました。9⽉・12⽉市議会でも市⻑は、存廃を論じる健康福祉常任
委員会へは出席せず、地元住⺠や市内諸団体が市⻑に説明責任を果たすよう再三求めても、応じないままです。
 2、廃⽌理由の不当性と、市⽴病院としての現実の優れた機能、そのⅠ．
廃⽌の理由は、病院事業の⾚字と、施設の⽼朽化にあると、市は強弁しているようですが、事実はどうか。
第1の「市⽴東松⼾病院の⾚字」はどうか。2016年度〜2018年度の年5億円余から経営改善努⼒によって2019年度は4.3億円まで改善されていま
す。新型コロナ禍での2020年度7億円余は全国いずれの公的公⽴病院でも同様傾向であり、それこそ新型コロナ禍で、公的公⽴病院が「国⺠の命
と健康を守る砦」であることを明⽰しました。ちなみに、全国850余の公⽴病院平均の税⾦投⼊は9.4億円であり、市⽴東松⼾病院が特別に多い
わけではありません。松⼾市の⼀般会計規模は2千億円余、国保会計など特別会計を単純合算すれば3500億円規模であり、市⺠の命と健康を守る
ために財政の0.2％程の拠出を市⻑は渋るのですか。
かたや今、「市⽴東松⼾病院が市⺠に提供している医療」の事実はどうか。すなわち、慢性期治療、リハビリ治療などで市⺠の命と健康を守っ
ており、公⽴では稀な緩和ケア病棟や⽼健施設梨⾹苑を運営しています。さらに、急性期治療後の地域包括ケア病床では松⼾市内90床のうち60
床を運⽤して、かけがえない医療連携の環を担っています。さらに、新型コロナ禍では発熱外来とＰＣＲ検査・ワクチン接種で多くの市⺠が世
話になっており、第5波では⼊院病床も⽤意したと聞いています。
とくに以下、強調します。①団塊の世代が次々に後期⾼齢者になることから、回復期・慢性期治療で実⼒・実績のある市⽴東松⼾病院は存続し
てもらう必要があります。②つぎに、新型コロナ禍で、公的公⽴病院が「国⺠の命と健康を守る砦」であることは、国⺠の共通認識となってい
ます。第6波の急拡⼤の渦中にある今、松⼾市は2つの公⽴病院をもっていることに誇りを持つことはあれ、決して荷物と考えてはならない。そ
うした時代認識に⽴って、市が病院経営に責任を持つことが求められています。③東葛北部医療圏の最南端にあり、東葛南部医療圏との連携
が、市⽴東松⼾病院には宿命づけられている地勢にあります。千葉県が求める」「丁寧な説明」は、松⼾市⺠のみならず、他市近隣住⺠にも為
されるべきです。そうでなければ、過⽇の住⺠説明会で、市健康福祉部管理職者が「2km県内に市川⼤野病院等がある」等、軽々しく述べるべ
きではありません。
 ３、廃⽌理由の不当性と、市⽴病院としての現実の優れた機能、そのⅡ．
第2の「⽼朽化」はどうか。そもそも、30年前に国⽴病院の全国的統廃合が国政策によって進められた折に、国⽴療養所松⼾病院が松⼾市に移譲
されたのだから、施設の⽼朽化は今に始まったものではありません。順次整備していかなければ、市⺠への医療提供責任を果たせないことは明
らかであり、今さら⽼朽化を声⾼に述べるのは、⾃らの怠慢をさらけ出していると⾔わざるを得ません。順次整備すれば良いのです。
再び、「市⽴東松⼾病院が患者にどのような医療を提供しているか」、その事実はどうか。①まず、「最良の環境の提供」です。⾕地台地が⼊
り組んでいるのは松⼾市全域に共通の特徴ですが、同病院は松⼾市最南の台地上にあり、背後に⻑⼤な斜⾯林があります。実に緑豊かな⾃然
と、ゆったりした敷地・建屋で患者に医療を提供しています。②つぎに、5年に⼀度、松⼾市が「⽇本医療評価機構」に求め、訪問調査による
「病院機能評価」を受けています。この病院機能評価で、市⽴東松⼾病院が「すでに述べた優れた諸機能をもち」「組織運営は良好」「患者中
⼼で医療の質も⾼く」「医療安全や感染症再び対策も適切であり」「地域との連携やチーム医療も適切」等々、全般に優れた医療を提供してい
ることは、証明済みです。③さらに、「⽣の患者や家族の声が続出した」住⺠説明会の内容を報告した健康福祉部管理職者が「市⽴東松⼾病院
を地域住⺠がいかに⼤切にしてきたかを改めて認識した」旨述べた“認識”は、松⼾市全域から来院している患者・利⽤者の共通認識であることは
⾔うまでもありません。市政に当たる市⻑はじめ職員には、この病院が市⺠に提供している誇るべき優れた医療を前提にして、病院事業を語る
べきです。

122 — — 無
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123 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
私も後期⾼齢者となり、これからどんどん⾼齢化が進み医療のお世話にならざるを得なくなった時、近くに低額で安⼼して⼊院できる病院は絶
対に必要です。
コロナ禍で病床が切迫する様⼦がニュースで毎⽇放送されています。廃⽌されるなんて考えられません。
前向きに考えて頂けないでしょうか？

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

124 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
必要とする⽅が多いと思われますので継続を希望します。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

125 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
⾼齢化の今、松⼾東病院の存続を願う。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

126 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
友⼈も公⽴病院がなくなると困っていました。
通院も交通費も⼤変とおっしゃってました。私も後期⾼齢になって本当に⼤変な事だと思います。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

127 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
病気・ケガなど万⼀があった時こまるのでなくさないで下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

128 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
公⽴病院（市⽴東松⼾）病院をなくさないで下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

 改めて、結論を述べます。
国の公⽴公的病院政策が、「回復期・慢性期病院はつぶし、急性期病院を統廃合して病床を減らす」という暴政であることはもとより承知して
います。その国政策の⾔うがまま、「地域住⺠のためではなく、松⼾市全体の公的医療を今後どうするか、という⽴場からの東病院廃⽌提案な
のだ」と開き直るのは、極めつきの暴論です。市⽴東松⼾病院の廃⽌は、国策を背景にした「松⼾市の暴政である」と、歴史に指弾されるよう
な愚挙はただちに改めるべきです。市⽴東松⼾病院を存続させ、ひきつづき、市⽴病院事業の継続をはかるよう切に要望します。
以上
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129 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私からの⼀⾔です
説明会で使⽤された資料を読んでみました。
コロナ禍もあり⼊院・外来が減少し、収益が悪化していると述べられています。今、儲けを増やしているのは限られた⼈たちです。市⺠のため
に整備している病院が利益を最⼤化したいというのは、発想の出発が違っていると思い驚いています。
市役所には、今も「市⺠に役⽴つところ」と掲げています。市⻑もその周辺のブレーンの⽅、担当課もそこにいる⼀⼈⼀⼈が問われている事で
はないでしょうか。
⺠間の事業者が増加しているから、そこに任せると病院の⾚字補填分を削減できるとも考えているようですが、⺠間は利益の増⼤が⼤きな柱で
す。公的な事業は困っている市⺠を救うことが柱だと思います。⽬的が違うのです。
事業再編を考える松⼾市のリーダーは考えに沿う答申を導く「有識者」に依頼したのでしょうか。修繕・整備が要請されないのは理解に苦しむ
ところです。
資料を⾒て愕然としました。写真を再編計画の証拠として利⽤したいのですか。私はあきれてしまいました。ここまで放置したのは意図的だと
思いました。
外壁のヒビ、天井のカビ、⾬漏り、外壁の劣化、正⾯⼊り⼝の天井破損、屋上外壁強化…こんなになるまでメンテナンスしないなんて、病院の
機能の喪失をねらったのかと思いました。空調機の⽼朽化、配管の腐敗、発電機の⽼朽化、発電冷却塔の劣化…あなたたちの気は確かですか？
毎年メンテナンスしていれば腐敗・⽼朽化の進⾏を遅らせます。耐⽤年数がすぎたら交換でしょう？家庭の電気製品も同じです。これは⾏政の
不作為ではないのか。公共の財産であることが抜け落ちているとしか思えません。このような状況は再編計画を作る事ではないと思います。修
理と整備が優先事項だったのだと思います。
松⼾市病院事業再編計画（案）に反対です。
公的医療の充実を願い、施設の存続・建替えを求めます。
このパブリックコメントは担当課や秘書課でとどまるのでしょうか？もしそのようなことなら、政治不信を増幅させると思います。選挙のとき
だけの⾔葉は市⺠の⼼が離れると思います。

建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

130 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）への意⾒−同計画（案）に反対です。計画を撤回してください。
＜コロナが及ぼす経営と公⽴病院が果たした役割が⽋如＞
経営の⾚字理由に、前⽂ではコロナによる影響を上げています。コロナにより受診控えをする傾向は、どこの医療機関でも共通するものです。
千葉県地域医療調整会議の結果ー第2次各医療圏別の検討結果は昨年みました。そのなかでは国の統廃合等の指定うけた所謂424、その後430病院
への千葉県内の評価ー対象病院含む地域医療圏での会議結果の公表あり、そこではコロナが経営に影響、⼀⽅、コロナ禍での病院役割を評価
し、現状での事業継続を促しています。
この計画を主導した松⼾市病院運営審議会は、2回⽬を8⽉開催で、仮にこの千葉県内のコロナ禍で役割果たす公⽴病院の評価を知らないとして
も、上記のように、⾚字へのコロナ影響を記載しています。そうであるならば、2019年度、2020年度に東松⼾病院がコロナ禍でどのような役割
を果たしたかも、客観的資料をもとに議題として検討、評価のうえ審議会報告に反映するべきですが、⼀切、「役割」に⾔及していません。
さらに医師が中⼼で「地域医療」の分野を担う⼤きな問題を審議しながら、進⾏中のパンデミックへの現状、対応への記述はなく、感染症なき
社会で検討された代物に感じます。
＜施設⽼朽化の実際と改修費⽤＞
廃⽌のもう1つが施設の⽼朽化。これも計画（案）で問題が指摘されています。
しかし、過去の審議会で東松⼾病院⽼朽化の問題は正⾯から取り上げておらず、記述もありません。この問題を放置して⾏き成り今回、ʼ施設問
題ʼを廃⽌理由にするのは、⾃治体の市⺠の⽣命、健康、公衆衛⽣を守る役割と責任の放棄に等しいが、責任問題の⾔及がありません。
過去に建替え費⽤を専⾨家が検討しておらず、広⼤な敷地内に現施設を有しながら、並⾏し⼯事が可能かの検討もされておらず、市議会報告の
形跡もありません。不⼗分なまま建替え無理と、計画（案）で公⽴病院が果たす役割は終えた−との提案は、拙速で無責任です。
＜コロナ禍で市⺠が声明を落とさないためにも 東松⼾病院・梨⾹苑は廃⽌しないで下さい＞
コロナ禍でむしろ公⽴病院の存在が⼤きくなっています。私の友⼈、知⼈も昨夏から感染者が増え、⾃宅療養、検査もできずにいました。いま
市⺠には、同病院・施設がコロナ禍で果たしている役割を客観的に提⽰することです。計画に固執し、医師・看護師など技術者や介護、事務職
員などを離散、放出させ、助かる⽣命が救えない事態になることを回避すべきです。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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131 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）についての私の意⾒
コロナ禍が収束していない中で市⽴病院を廃⽌するという⽅針は、「医療体制の拡充・強化」を求めている市⺠の気持ちとも世の中の流れとも
逆⾏しています。
東松⼾病院は⻑年にわたり、⾼齢者の命綱の役割を果たしています。超⾼齢化時代に即した⾼齢者医療病院として東松⼾病院は、これからの松
⼾市にとって⼤事な病院です。
コロナ禍でも公⽴病院としてコロナとたたかう諸責任を果たしています。
私たち⾼齢者・市⺠の「いのちと暮らし」を考えた時、⽋かせない公的病院です。
そんな「市⽴東松⼾病院・梨⾹苑」を廃⽌するという提案は、⾼齢者・市⺠の期待に逆⾏するものです。
廃⽌提案を撤回し、「市⽴東松⼾病院・梨⾹苑」を存続させ、「医療機能」等を強化・拡充することを強く望みます。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の

松⼾市病院事業再編計画（案）に対する意⾒
東松⼾病院および併設の梨⾹苑を2024年3⽉末で廃⽌をすることを⾻⼦とする「松⼾市病院事業再編計画（案）に対する意⾒を下記のように申し
上げます。この意⾒に従い、計画の⽩紙撤回および更なる経営改善の努⼒を傾注し松⼾市の公的医療提供体制の強化を求めます。以下、具体的
に申し述べます。
まず、再編計画（案）を⼀読して感じたことは経営改善対策についての真摯な姿勢に⽋けています。これまで経営改善を実施してきたとします
が、その具体的改善内容が記載されていません。市⺠に理解を求めるには、個別具体的な経営改善策を実施したという記載が必要です。また当
初の経営改善⽬標に未達であればPDCAを回してさらに追及したという形跡も⾒られません。８Ｐの「「経営状況」によれば、新型コロナ感染症
の影響で患者数の減少に伴う医業収益が⼤きく減収と記載されています。これは何も当該東松⼾病院⾃⾝の責めに帰せられるものでなく、これ
は「災害」と⾒なすべきです。新型コロナ感染症の影響を「災害」とする⾒⽅は⼤⽅の認めるところです。改めて、これまでの経営改善策の具
体的内容および改善⽬標に達しなかった理由等について明らかにしないで、再編計画（案）を具体化するのは理解できないことを繰り返し強調
するものです。また、これは釈迦に説法ですが、公的病院は⺠間病院に⽐べ利益率が低いあるいは⾚字に近い「救急医療」「周産期医療」「⼩
児科」等の部⾨を抱えているのはご承知の通り。⼤⽅の公的病院はこうした部⾨を抱えているので収益は決して⾼くなく⼀般会計からの繰り⼊
れ等で助成しています。これについて⼤多数の市⺠からは共感を得ています。これこそ公的病院の存在価値と⾔うべきものです。再編計画
（案）にはこうした視点からの記載は全く⾒られません。寂しいことです。
次いで、２７Ｐの「再編計画（案）によると廃⽌理由は⼤まかにいうと次の2点です。①経営改善に⾄らなかった②建て替え財源の困難性。ここ
で注⽬すべきは②の「施設改修投資の先送り」です。説明会での写真掲⽰、現地での⾒学から何故ここまでメンテを怠ってきたか分かりません
でしたが、この説明で氷解しました。メンテのサボりで不測の事故が発⽣しなかったのは天祐でしょう。医師・看護師の医療従事者はもちろん
⼊所者からもメンテ実施の要望が出されていたのを無視していたとは、信じられません。逆にメンテを⾏うことで⼊所者を増やせたとは考えま
せんか。国からの払い下げを受けて開設した東松⼾病院ですので新築ではありません。であれば、計画的メンテの実施が必要であったはず。今
すぐにでもメンテが必要な箇所は⼿を⼊れるべきです。それとも閉鎖するのだから、⼿を⼊れるのは無駄遣いと考えているのですか。
さらに②のア）からウ）まで、「建て替え」に⾔及し困難だとしています。建て替えの建設費⽤に触れていますが市⺠を対象とした説明として
は極めて不⼗分です。例えば「建て替え費⽤は企業債を云々」の件はもっと丁寧な説明が求められます。さらにその後に「市財政および病院経

132 — — 無
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133 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院廃⽌反対

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

134 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
県としても慢性病床が⾜りないといっています。松⼾市が東松⼾病院をなくすのは絶対反対です。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

135 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
私は77歳の後期⾼齢者です。コロナ禍で⾃宅療養する⼈が増えていますが、急変したとき近くにあると安⼼です。なくさないで下さい。医療セ
ンターは気軽に⾏けず、⾏ったことがありません。⾝近な市⽴病院として残してください。廃⽌は反対します。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院を誘致することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医療機能
については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。

無

136 — —

再編計画Ⅴ.の１.について意⾒を述べます。
公⽴東松⼾病院の廃⽌、梨⾹苑の廃⽌に反対です。
慢性期、回復期の病床は急性期の後を受ける病床として重要なものであり、県の計画でもこの地域の慢性期、回復期の病床は今後も増やす計画
と承知しています。急性期病床と⽐べても「稼げない」病床なので、公⽴病院の果たす役割は⼤きく、維持するための⼀定の公費の⽀出は必要
だと思います。梨⾹苑についても同様です。私の⾝の周りでも、最近の５年間で東松⼾病院や梨⾹苑にお世話になった⼈が少なくとも３⼈いま
す。それほど利⽤されている施設です。公⽴の病院、施設として存続させ、耐震化や必要な改築も⾏なってください。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

137 — —

⾚字なら、⽼朽化したなら廃⽌。それなら、消防署、警察等公共のものはどうなりますか。消防署、警察等は仕事が無くて待機だけしているの
が社会が平穏で幸せな証。病院も⾚字なら、皆が健康な証です。⽼朽化なら建て替えれば良いのです。市⽴東松⼾病院を廃⽌しないでくださ
い。

経費節減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

営を著しく圧迫云々」もよく分かりません。何故著しく圧迫するのですか。市財政に関しては新松⼾駅東側区画整理事業、新庁舎建設を含むと
される新拠点ゾーン開発など市財政に⼤きく影響を与えるPJが進⾏あるいは検討中とされています。こうした⼤型PJも市財政に⼤きな圧迫要因
になりかねません。地⽅⾃治法第2条③の⼀には「地⽅公共の秩序を維持し、住⺠および滞在者の安全・健康および福祉を保持すること」と規定
されているように、東松⼾病院の存続問題は新松⼾駅東側・新拠点ゾーンと同等の価値を持っていると考えます。
同じ２７Pに破線囲みの（3）は「⺠間の参⼊が⾒込めない云々」と書いてあります。これは⺠間にとり利益とならないような部⾨は総合医療セ
ンターに引き継ぐとあるように、廃⽌に当たり利益を⽣む部⾨は⺠間に、利益を産まない部⾨は引き継ぐことを意味します。これでは⼀体何の
ための再編なのか分かりません。
これに関連して32Pの「機能再編のよる効果」では、（閉鎖に伴い）⼀般会計繰出⾦は無くなり、⺠間医療機関誘致の補助制度⽀援額は繰出⾦範
囲内だとします。これでは財政効果は相殺されかねません。続いて、回復期および慢性期病床は近年増加傾向にあり補助制度により誘致すると
します。確かに⾼齢化進⾏で疾病構造は変化、回復期および慢性期病床は増加が⾒込まれます。が、それだからと⾔って⺠間が積極的に餌とな
る補助制度を利⽤し「こっちの⽔は⽢いぞ」と旗を振ればなびいてくるか。楽観はできません。疾病構造の変化とともに⾼齢化は⼈⼝減少社会
です。進出をうかがう⺠間は⼀筋縄ではいきません。回復期および慢性期病床はその前の段階である急性期病床を持つ病院との連携・役割分担
が求められます。
再編計画（案）は昨年8⽉末明らかになり、市議会には同年9⽉末に⽰されました。この後、地域で住⺠説明会が5回⾏われました。市議会はこの
問題、熟議していません。説明会では存続を願う声ばかりでした。そして1年も経過しないのにこの2⽉末からの3⽉議会に廃⽌提案されると聞い
ています。拙速でしかなく後顧の憂いが増すばかりです。しかも本郷⾕市⻑はこの間1回も市⺠の前に出て⾃ら説明しようとしていません。市⺠
のとり⼤きな問題なのに。市⺠とのコミュニケーションを取らないと溝が深まるばかりです。ここは急いで議会提案を⾒送り関係者間、特に市
⺠の声を積極的に吸い上げて地⽅⾃治の精神を実現することを願います。
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138 — —

私は現在市⽴東松⼾病院の呼吸器内科にすでに数年お世話になっております。突然の廃院という提案に驚き⼾惑っています。
話を聞けば聞くほど、「廃院ありき」の進め⽅を⼀部の⽅への説明だけ、また、この提案が「廃院する」ことが⼤変分かりづらいやり⽅で提案
されていることに強い不信を持ちます。なぜ、「廃院したい」ということを全市⺠に問うということをわかるように提案しないのですか。そも
そも新聞のスクープ記事から公になったというではありませんか。私⾃⾝のかかりつけ医がなくなる不安だけではありません。私の友⼈はガン
で⼊院していました。しかし、数カ⽉を過ぎ転院を余儀なくされました。家での看取りができないため、⼊院中だった病院と⼀緒に何週間も探
し、ようやく対応してくれたのが東松⼾病院でした。残念ながら２週間余でなくなってしまいましたが、こういう患者にとってはなくてはなら
ない病院です。私は６８歳、まさにこれから東松⼾病院にお世話になるような年代で、松⼾では今後さらに増えていく世代です。こうしたこれ
から、ますます必要となるこの病院をなくすことには絶対反対です。また、当院はコロナの後遺症の⽅をケアしているとも聞きました。このコ
ロナの最中に、その患者のために対応している公⽴病院を⾃ら廃院にするという提案をする松⼾市の対応は私には信じられません。市⺠の命と
暮らしを守ることが、⾃治体としての第⼀の責務ではないでしょうか。
 ⾚字という課題があることはわかります。しかし、だからと⾔って市⺠の命と引き換えにするようなことがあっていいのでしょうか。教育や
保育だって、当然財政的には多くの予算を使います。市⺠の命に関わる病院に⼀定の負担がかかるのは当然ではないでしょうか。できる限り、
財政負担を軽くしたい意向はわかりますが、だからと⾔って、市⺠の命と暮らしに関わることを犠牲にすることに強い不信を持ちます。
 ぜひ、廃院について再考することを強く求めます。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

139 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
千葉県は回復期・慢性期病棟が不⾜しているとききます。昔と違って、今は病院に⼊院してもしっかり治るまでいられません。東松⼾病院は東
葛地区には、その意味で⼤切な病院です。
国の公⽴・公的病院の統廃合計画に⼊っていないものを、市として市⺠の声をきく機会も与えず、廃⽌するのはやめて下さい。梨⾹苑も残して
ください。
市がやるべきことを、業者任せにするのは反対です。
緑ゆたかな⾃然の中で保育・教育、そして医療もあるべき、コンクリートで囲われた⽼⼈ホームなどもっての他、松⼾市は⼈⼝が減っていませ
ん。ふえています。公共施設改編の国のやり⽅通りに、それも率先して⾏なうべきではありません。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

140 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
市⽴東松⼾病院・梨⾹苑は市⽴であります。私たち松⼾市⺠は松⼾市に在住し、松⼾市に住⺠税を⽀払っております。
市⽴の病院は私たち住⺠の⼤切な財産です。
病院が古くなったというなら廃⽌をするのではなく、建替をするのが本来のすじではないでしょうか。私の友⼈も梨⾹苑にお世話になり、90才
を過ぎた今でも⼀⼈で⽣活をしております。私も80才になり、今まで病院というものにお世話にならなかったのに、現在は定期的に通院する⾝
となり、友⼈のように元気で⽼後を過ごそうと考えて⽇々頑張っています。⽼⼈は早く死ねというのでしょうか？東松⼾病院の廃⽌など寝⽿に
⽔です。納税者の意⾒を聞くことなく廃⽌は、公的施設の私物化と⾔っても良いと思います。新しい施設を作ってからどうするかを考えるべき
です。市⺠の意⾒を聞くべきです。市⺠の財産をかってになくすことは許せません！

建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

141 — —

東松⼾病院・梨⾹苑を廃⽌しないで!!
⼀昨年からのコロナ禍、そして、今新たなオミクロン（株）の爆発的な感染で多くの市⺠が命と⽣活の危機に不安を抱えている中で、東松⼾病
院・梨⾹苑を廃⽌しようとする市の姿勢に⼤きな疑問を感じます。
コロナ禍で、これからの公⽴病院の役割がますます⼤きくなっていくなか、市⺠への⼗分な説明もないまま、市議会でも⼗分な審議がなされて
いないと聞いていますが、そういう市の廃⽌⽅針を強⾏する姿勢は、「市⺠参加の市政運営」とは真逆な「市⻑の独断運営」だと思います。
市⻑は、耐震性を問題にして今にも崩壊するような説明をしていますが、それなら廃⽌するのではなく、東松⼾病院の敷地は広いので、⽼朽化
した施設から計画的に順次⽴て替えていくことも可能だと思います。
市⺠の命を軽んじた「廃⽌」ではなく、市⺠の命を最優先した政策を打ち出して頂きたいと思います。「東松⼾病院・梨⾹苑廃⽌の⽅針」を撤
回することを強く要望します。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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東松⼾病院・梨⾹苑を廃⽌しないで下さい。
コロナ禍で、公⽴病院の役割は⼤きいと思いますが、そんな中東松⼾病院・梨⾹苑を廃⽌しようとする市の市政には、疑問を感じます。
後期⾼齢者が年々増えてきた状況下、回復期、慢性期病棟や緩和ケア病棟が⼤幅に不⾜しているんかで、拡⼤することに全⼒を注がなくてはな
らないはずですし、ましてやコロナ禍です。市⺠の命を守ることが市⻑の役⽬だと思います。
施設の⽼朽化を廃⽌の理由にあげるのでなく、⽼朽化に対応する前向きの政策を打ちだしてほしいとおもいます、敷地はあるはずです。
市⻑の市⺠不在の「東松⼾病院・梨⾹苑廃⽌の⽅針」を撤回することを要望します。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

144 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院を⼀⽅的になくさないで下さい。
⾼令社の⽣命と健康に⽣きる⽣活する権利を奪わないで下さい。
梨⾹苑も同様。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

<松⼾市病院事業計画案に対する私の意⾒>
<結論>今回提案の東松⼾病院・梨⾹苑の廃⽌案に反対します。
<近所の⽅の反応は>市内で現地と遠く離れた⼩⾦原に居住する者ですが、今回の提案を近所の⽅に問うたところ、「当病院・施設にお世話に
なった、知⼈が利⽤している、何故…？」等の質問・異論が続々と出され、⾝近な病院・施設であることと改めて再認識させられました。また
廃⽌の論拠に賛同する⽅は⼀⼈もおりませんでした、この⼀点だけでも今回の提案があまりにも唐突であり「⺠意とは⼤きくかけ離れた内容で
ある」ことを当事者は真摯にうけとめるべきです。
<反対の主な理由>
①「公⽴病院経営の⾚字」が廃⽌の理由になりえますか？
公⽴病院が⾚字なのは、むしろ「良⼼的な医療」が⾏われていることの証しではありませんか？不必要・過度な検査漬け？で⿊字をめざす⺠間
病院とは⼀線を画すべきです。そもそも公⽴病院が病⼈を相⼿に「儲けを図る事を最優先」等が許されるはずがありません。
不⼗分な医療諸制度こそ糺すべきで、何よりも⼤切な「住⺠の命と健康」に税⾦を投⼊するのは当然ではありませんか。
②⽼朽化・耐震性の問題は廃⽌の理由になりえません。
今まで「放置」してきた施策こそが問われることで広い敷地を利⽤すれば解決策はいくらでもあるはずです。「税の使い⽅」が問われるところ
ではありませんか？
③国政の「不⼗分な施策」に「盲従」すべきではありません。
今回の提案は、「今後ベッド数を減らす」国の施策に沿う内容となりますが、地⽅⾃治体の役割をもう⼀度考え直して下さい。国の施策に不⼗
分な箇所があれば、それを⾒直すよう求めるのが地⽅⾃治体の責務ではありませんか？
⾼令化社会の進⾏、その中での今次コロナ禍、いま「病院・施設の廃⽌」など市⺠に受け⼊れられるはずがありません。
④「拙速」は慎むべきと考えます。
今回のような「市政の⼤問題」については、時間をかけ様々な⾓度から検討を重ねていくべき課題です。
聞くところによりますと「3⽉議会に諮る予定」とのことですが、ここはもう⼀度踏み⽌って下さい。
「強⾏」をしなければならない理由があればそれをお⽰し頂きたいと思います。
納得いく理由を提⽰し、市⺠の⼤半の理解がえられる解決策を期待致します。
<終わりに>松⼾市に住み始めて50年余、「すぐやる課」で全国的に名を馳せた松⼾市を愛する者の⼀⼈です。「住みやすい松⼾市政百年の計」
に沿って今後の市政運営がなされるよう切に願うものです。よろしく再検討の程をお願い致します。

142 — —

経費節減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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145 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院の泌尿器科を⽉1回から⽉2-3回にふやしてください。
他の科もふやしてください。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

146 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院の看護師・医師をへらす計画に反対します。
22年・23年・24年と充実して下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

147 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
⾝近かな医療を施設をなくさないで下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

148 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
コロナの収束が⾒えないのに なぜ市⽴病院を廃⽌するのでしょうか？命を⼤切にする市政を望みます。市⽴東松⼾病院を存続してください。
税⾦を市⺠の命を守るために使ってください。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

149 — —
松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
コロナ禍で病院が⼤変必要重要な事がわかりました。公⽴病院こそ、弱い⼈の味⽅、そんなことにこそ税⾦を使ってほしいと思います。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

150 — —

松⼾市病院事業再編計画(案)について(私の意⾒)
市の職員の皆さんへ
市⺠のためのご尽⼒に感謝しております。
みなさんには住⺠のきびしい意⾒が殺到して⼼労の事と存じます。
私は皆さんがごくろうかけていることはよく認識しています。
市⻑はあまりにも普通の住⺠の声をきこうとしない。もう松⼾市⻑としては地域ではたよりにしていない⽅が多いです。⼟地(跡地)を⼤⼿に売り
渡すのですか？東松⼾病院・梨⾹苑は存続してください。⼼からお願いします。以上

跡地につきましては、地域をはじめとする市⺠の皆様にとって有効に活⽤できるよう、
検討してまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

151 — —

松⼾市病院事業再編計画(案)についての意⾒
松⼾市⽴福祉医療センター東松⼾病院(以下、「東松⼾病院」)、これに併設する介護⽼⼈保健施設梨⾹苑(「梨⾹苑」)の廃⽌について、反対の意
⾒を述べさせていただきます。
●平成5年に開設指定校⾼齢者等医療需要への対応として、回復期リハビリテーション病棟、地域包括ケア病棟、緩和ケア病棟等を融資、附帯事
業としての梨⾹苑を備えた在宅⽀援機能と回復期医療を含めたサービス経典としての役割をになってまいりました
意⾒１：以上に述べられている役割は終わっていません、これから⾼齢化の進む松⼾市においては不可⽋な医療、回復の期間です、コロナ禍で
病床不⾜や医療従事者の不⾜や待遇改善に向けて機能拡⼤を図ることはあっても廃⽌等はあってはならないことです。
●開院以来50年以上が経過し、施設や設備全般の経年劣化と耐震性能の脆弱さによる⾃然災害への対応が難しい状況となり、安⼼安全な医療、
介護サービスの提供の今後のあり⽅を検討することが喫緊の課題となっております。
意⾒2：安⼼安全な医療、介護サービスは当然のことです。「施設や設備全般の経年劣化と耐震性能の脆弱さによる⾃然災害への対応が難しい状
況」とありますが、「50年」も経てば⽼朽化するのは当然です。だから、廃⽌ではあまりにも無策すぎます。これまでの間に、東松⼾病院や梨
⾹苑の機能を維持し、地域医療を⽀えていく計画が検討されるべきだったのではないでしょうか？その検討が⼗分になされているとはおもえま
せん、病院は病院のある地域だけの問題ではありません、松⼾市⺠に向けての⼗分な説明会、市議会での時間をかけての検討が必要です。
●耐震性能の脆弱さによる⾃然災害への対応が難しい状況への対応について
意⾒3：医療機関としての機能を維持しつつ、施設の耐震性能を強化していく。同病院の敷地は広いですので改造しながらの増築⼯事は可能だと
思います、これまでの対応の不⼗分さを踏まえこれからを考えていくべきです。市⻑独断での⺠間導⼊計画は市⺠医療の崩壊を招くものとなっ
ていきます。公的機関としての医療施設を守り、市⺠の命と健康を守っていく⽅向での再検討を意⾒として述べておきます。
東松⼾病院・梨⾹苑を廃⽌しないことを要望します。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

152 — —

１P：再編計画策定の経緯
今般の東松⼾病院および梨⾹苑の廃⽌および機能移転の理由は「経年劣化と耐震性能の脆弱さ」となっており、偶発的および突発的要素を含ん
でいません。あらかじめ予測できた事態への今回の対応には、以下の疑問を感じます。
１．修繕または建て替えに係る積⽴等を実施してこなかったのはなぜか。
２．総合医療センター建設計画時に、⽼朽化していく東松⼾病院の機能移管を含めた議論はなされたのか。
公⽴病院事業は、コスト感覚は必要ながらも採算ありきの経営もいかがなものかと思います。
今後の⼈⼝増加が⾒込まれる東松⼾地域の公共施設の在り⽅と、利⽤患者と勤務者の納得感が得られる対応策を熟議していただきたいです。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

153 — —

松⼾市病院事業再編計画(案)について私の意⾒
東松⼾病院・梨⾹苑を突然廃⽌するという昨年8⽉の新聞報道にびっくりです。
今年の3⽉の市議会で決定するというのは乱暴すぎませんか。
コロナ禍が収束してない中で公⽴病院を廃⽌するという⽅針は、市⺠の気持ちとも世の中の流れとも逆⾏しています。
当病院は⻑年にわたって、住⺠・市⺠の命と健康を守ってきました。慢性期治療、リハビリ治療を提供しており、公⽴ではまれな緩和ケア病棟
や⽼健施設梨⾹苑を運営しており、⾼齢者の命綱の役割を果たしています。
当病院はコロナ禍、PCR検査やワクチン接種、発熱外来、コロナ病床の確保など公⽴病院としてコロナと向き合う責任を果たしてきました。コ
ロナ第6波が猛威を振るう最中での公⽴病院廃⽌はまったく理解できないことです。
施設の⽼朽化を廃⽌理由の⼀つとしていますが今まで⽼朽化対策をせず放置してきた市の責任を棚上げし「⽼朽化だから廃⽌」は納得できませ
ん。
⼜、⾚字を廃⽌の最⼤の理由にしていますが、新松⼾駅東側開発、新拠点ゾーン開発等、市⺠合意のないまま巨費を投じようとしています。市
⺠の命を守医療にこそお⾦を回すべきではないでしょうか。
地⽅⾃治法に則って当病院・施設の存続・建て替えを求めます。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
市の政策につきましては、総合的に検討され実施しております。予算につきましても、
議会の承認を得て、市として必要な事業を実施しています。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

154 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
経営が⾚字だからとの理由で公⽴病院なくさないで下さい。私のような⽼⼈の⾼令者は⺠間病院だけでなく公⽴の病院が松⼾市にあるだけで安
⼼してせいかつできるのです。⼜梨⾹苑もなくさないで下さい。私⽴の⽼⼈施設はありますが、使⽤料⾼くて利⽤できません。もっと松⼾市の
公⽴⽼⼈施設を作って下さい。切にお願いします。

経費節減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

34
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155 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
東松⼾病院は⾼齢者にとてもいい病院だと聞きます。
なくすのでなく、どうすれば⾚字をどうなくすか、そういう事を考えるべきでは？もう少し市⺠の声を聞くべきではないでしょうか？もう少し
考えて下さい。なくす事ばかり考えないで！

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

156 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）
52歳のとき、松⼾市の基礎健診で腫瘍がみつかり東松⼾病院へ⾏くよう指⽰を受け初めてこの病院を知りました。
主治医担当医看護師が付いて下さり不安で質問したり泣いたりする私を何とか励ましてくれました。市⽴病院本院とも連携してていねいな検査
がなんども⾏われ無事⼿術も終わりました。1ヶ⽉の⼊院で7⽉のことでしたが、緑の多い敷地の広いこの病院は涼しく快適で病後も安⼼して過
ごせました。あの地域に病院があることは、近隣の⽅はどんなにか安⼼でしょう。私には遠いところでしたが松⼾市もわけあって東松⼾病院を
指定したのだと思います。
これからもどれだけ⼤切な役割を果たすことでしょうか。
東松⼾病院を存続させて下さい。宜しくお願いします。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

157 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
松⼾市が市⽴東松⼾病院・梨⾹苑を24年3⽉に廃⽌するというのは本当ですか。地域の住⺠にはなくてはならない⼤切な病院です。コロナ禍でオ
ミクロン株の急拡⼤感染で市⺠は明⽇はわが⾝かと外出もせずおののいています。最後の助けとなるのが市⽴病院です。コロナ、回復期、慢性
期、リハビリと命を守ってくれる砦です。市⺠にとっては命の綱といえる病院です。住⺠の声を聞いて下さい。是⾮廃⽌しないで存続充実して
下さることを切に要望します。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

158 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）
私は怒っています。コロナで国をはじめ⾏政がこれまでに沢⼭の病院つぶしと保健所閉鎖を⾏ってきたつけが、今、⼤きな問題となっているの
に、その最中にまたまた私たちの⼤事な病院を閉じるとは⾔語道断です。松⼾市⽴東病院は古くからあり、ゆったりしたスペースで終末医療の
看者さんには、とても⼈気があり私たち団塊の世代がこれからたくさんお世話になるというのにつぶしてはなりません。
どうぞまず、市⺠に経過を説明して下さい。どうぞ閉鎖しないで下さい。お願いです！！

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

159 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）
私をはじめ⾼齢化が進み、医療が必要な⼈が多数います。
知⼈の夫さんも終末医療でお世話になった病院だそうです。
ぜひ残して住⺠への安⼼感を持たせてください。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

160 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）
市⽴東松⼾病院をなくさないで下さい。
市⺠の⼤事な病院、頼りになる病院
⽼⼈が増えていく今、取りこわさないで改修して下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

161 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）
地域のボランティアの⼈達、病院のスタッフ、地域の⼈々、患者さん、施設の⼊居者さん、みなさんのために運営されている病院・施設をどう
してなくそうとするのかわかりません。
⼈のための医療、⼈のための施設
ぜったいなくさないで下さい。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

162 — — 病院なくさないで！

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

163 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）
このコロナ禍はこれからも何度もおそってきそうな中で、どうして病院をなくそうとするのでしょうか？
市⺠の命を優先させているとは思えません。
松⼾市⺠としてその姿勢にとても不安を感じます。
ぜひ廃⽌ではなく改修でお願いします。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

164 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）
⼀番が⼤好な市⻑さんへ
利⽤者からの感謝の声を無視し、⽼朽化、⾚字経営を理由に東松⼾病院・梨⾹苑廃⽌はやめて下さい。松⼾市の市⺠だけの問題ではなく東葛地
域の住⺠の問題でもあります。⽣命を守るために市⻑がすべき事は、この病院の存続を守る為、修繕し、胸を張って誇れる病院にすべきと思い
ます。公⽴病院を2つ持っている事に誇りを持つべきです。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

165 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）についての意⾒
1)とつぜん出された東松⼾病院がなくなるという計画に驚いています。病院周辺地域では説明会が開かれたようですが、市⽴東松⼾病院は地域
だけのものでなく(かつて我が家も亡夫が⼊院⼿術を受けました。)市⺠全体にきちんと知らされ説明もされるべきものと思います。
2）市⽴総合医療センターに機能をうつすとのことですが、全体として回復期、慢性期の病床数は減ります。ただでさえ県全体で不⾜している病
床を減らすのは困ります。
3）総合医療センターと東松⼾病院で機能を分け持ち、急性期は総合医療センターで、回復期・慢性期は東松⼾病院で、両⽅合わせて公⽴病院の
役割を果たしていくものと理解していましたし、それが理想的な形と思います。
4）病院経営の⾚字を問題にしていますが、もともと慢性期の医療は低額に抑えられていますから、その部分だけで評価するのは酷。地域のボラ
ンティアの⼿も借りながら、⾼齢者にとってよりよい医療介護を東松⼾病院、梨⾹苑が担ってくださっていたと思います。⼀定の利潤を追求し
ていかなければならない⺠間にゆだねて、同じことができると思えません。夫婦そろって、市⽴病院、⺠間病院双⽅に⼊院⼿術の経験からも、
市⽴病院ならではの対応に信頼感を持っています。
5）病院の⽼朽化はなんとかしなくてはなりませんが、どこに税⾦を投⼊していくかということは市⺠全体の問題です。時間をかけて議論すべき
です。
6）松⼾市だけでなく、コロナ下で公⽴病院が⼤きな役割を果たしていることはご承知のことと思います。⾼齢者が病気になったとき複数の病院
で⼊院を断られ引き受けてくれたのは公⽴病院だけだったという話も聞きます。ともかく、今市⽴病院を無くすのは問題外と思います。

5回にわたり説明会を⾏い、パブリックコメントを実施することにより、市⺠の皆様か
らの意⾒をいただいております。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

166 — —

③病院事業再編について
<意⾒>
東松⼾病院を2024,3に廃⽌とはとんでもない暴策である。県の医療計画もで東葛地域はベット数か少なく増やす⽅針であるにもかかわらず、廃
⽌すると⾔う。⽼朽化と⾚字と⾔うが、公⽴病院はそもそも収益をあげるためのものではない。市⺠の命を守るために税⾦をつかう。市⺠はそ
のために税⾦を払っているのだ。建かえが必要なら建てかえればよい。市⻑は次々と市の建物をこわし、⼟地を⺠間に売る。市の財産を勝⼿に
売る権利は市⻑にはない。病院を継続を求める。最近の市⻑の⾏いは⽬にあまる！！

公⽴病院が担う政策医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機
関では限界のある医療の提供を⾏っております。急性期、回復期・慢性期の医療は公
⽴・⺠間を問わず提供しております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

167 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）についての私の意⾒
東松⼾病院をつぶさないで下さい。
私は精神疾患を待つ⼈たちの居場所・就労訓練の場である地域活動⽀援センターを運営しております。
東松⼾病院にはセンターの品物を納品させて頂き、⾏事費などの助けになっております。福祉や地域との連携を考えられるのは「市⽴」だから
であると確信します。
今や終わりが⾒えないコロナ禍で経済的には困窮するばかりの⽣活苦があります。市⺠が納める税⾦は底辺の⼈たちを守る防波堤になります。
国⽴療養所を買い取り、市⺠の慢性疾患と予防と⾼齢社会に対応してきた松⼾市の誇りとして是⾮とも建物のリフォームに予算を取り、今後と
も市⺠の財産として存続できるっよう署名を添えてお願いするものです。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

169 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について(意⾒)
昨年末ごろ、市⽴東松⼾病院の廃⽌計画を知りました。
コロナ禍で医療の逼迫、⾃宅待機で多くの⽅が⼊院できず亡くなってしまうという・・明⽇は我が⾝かもしれないという現実を私たちは経験し
てきました。
私の娘もコロナ禍での初めての妊娠出産。出産後、⾼熱を出し検査や⼊院を求めましたがベッドが開いていないとの理由で⾃宅で療養しまし
た。回復するまでの間、家族中が不安でいっぱいでした。
コロナという世界中が混乱している時に、充実とは真逆の⽅向へと計画を進めるなんて・・・。⼤変ショックです。
⾝内の⽅が東松⼾病院のがん緩和ケアで尊厳ある最後を送られたAさんは"良い病院。⻑い間松⼾市に税⾦を払ってきたのに減らすのはそこでは
ない"と怒っています。
また、多くの市⺠がこの計画を知りえていない、あまりも拙速な進め⽅であることに⼤きな不満があります。
松⼾市病院事業再編計画(案)を⾒直してください。
市⽴松⼾東病院の存続を求めます。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

— —

建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

松⼾市病院事業再編計画（案）への意⾒
ごく⼀般的に、これだけ新型コロナウイルス感染症が2年も続き、新たな株が次々に変異している状況で、コロナ病床の8割？を公⽴・公的病院
が担っているという現実の中に、公⽴病院を閉院していく案には疑問を感じます。これから、いつまで続くか分からない新型コロナウイルス感
染症です。案にもあるように⺠間医療施設では担えない最後の砦になるのが公⽴・公的病院です。⽇本はベッド数では世界⼀なのに、コロナ病
床がなかなか増やせないのは、公⽴・公的病院を統廃合してきたからと理解しています。⺠間では⾚字経営を続けることはできません。公⽴・
公的病院が住⺠の命と健康を守るために⾚字が出たとしても、それは⾃治体の責務でそこへの税⾦の投⼊は仕⽅のないことだと考えます。教
育、保育、消防や警察に⾚字かどうかは問われません。
11ページ「3.施設、設備の状況」では⽼朽化のことが縷々書かれていますが、私が住んでいる⼩⾦原団地(旧⽇本住宅公団)は築50年です。この
間、⻑期修繕計画を設計事務所の⽅に⽴てていただいたところですが、定期的に修繕・補修をしていけば、あと30年あまりは⼤丈夫というお墨
付きをいただきました。⽼朽化の問題は計画的修繕と建替え問題も含めて考えるべきです。
27ページ「V.再編計画 1.⽅針」では、⺠間の医療機関の活⽤と回復期以降の医療は新規参⼊を促すと書かれていますが、以下の点で⽅針には反
対です。
1．⺠間病院は病院とは⾔え、経営です。⾚字が続けば撤退します。よって⽴つ法律はおそらく地⽅⾃治法ではないと思います。つまり、⽬的が
公⽴・公的病院とは違います。⾃治体の経営する病院は、住⺠の健康・福祉の増進が⽬的のはずです。
2．⺠間の医療機関の参⼊が⾒込めない機能は、市⽴総合医療センターに引き継ぐと⾔っていますが、今でも市⽴総合医療センターで働いている
職員は数千⼈に及び、会計年度任⽤職員を雇い⽌めにしたり、労組委員⻑に休職命令を出したりして働く⼈たちの労働環境が良い環境とは⾔い
難い状況があります。部署異動の明確なルールもはっきりしないし、院内の労働安全衛⽣体制も形だけのものになっています。さらに職員を増
やすことの利点はありません。災害等のことを考えても複数の場所に公⽴病院を設置して置いた⽅がリスクが回避できます。
3.市内で⼈⼝が増えているのが、東部地区、東松⼾周辺です。この地域に⼤きな病院がないのは住⺠にとっても不安です。
4.現在の東松⼾病院・梨⾹苑は、慢性期・回復期、緩和ケア、リハビリステーションといった複合的な施設になっており、⼀カ所で⽼健施設まで
ある稀に⾒る施設になっています。住⺠ボランティアの⽅たちと、患者さん、病院の職員の⽅たちとの交流も深く、地域に愛されている病院・
施設です。
よって、閉院⽅針は時期尚早です。市議会議員の⽅などに根回するなどして強引に進めるのは市⺠感情に反します。

168
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

170 — —

松⼾市病院事業再編計画(案)
コロナ禍の中で病床を増やす市があるのに、なくそうとするなど考えられません！
私の⺟も最後は東松⼾病院におせわになって安らかに旅⽴ちました。
年⾦⽣活の⽼⼈が安⼼してお世話になれる病院、他にはない病院です。なくしてはいけません。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

171 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
①昨年9⽉の計画公表から、わずか半年で、廃⽌を決定する事はあまりのも乱暴です。この間、様々な機会にまだこの事実を知らない⼈が⾮常に
多いと知りました。説明会も5カ所のみで、全市⺠対象にはなっていません。3⽉議会での決定はやめて下さい。
②コロナ第6波の拡⼤真最中に公⽴病院廃⽌には、市⺠の気持ちや社会状況に逆⾏しています。特に東松⼾病院は、PCR検査やワクチン接種、発
熱外来やコロナ病床の確保などと、公⽴病院としての責任を果たしてきました。また利⽤者のお話を聞くと医師や看護⼠の対応がていねいで安
⼼して受けられるという声が多いです。拙速に廃⽌を決定しないで下さい。
③建て替え費⽤については、国や県とも更に協議し、現地で病院を運営しつつ、建て替えの条件を⾒い出して下さい。

5回にわたり説明会を⾏い、パブリックコメントを実施することにより、市⺠の皆様か
らの意⾒をいただいております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

172 — —

27Pの再編計画 ⽅針について
新型コロナの⼤流⾏の中、発熱外来等で⺠間病院が対応を渋る中でも、必ず対応する医療機関として公的病院は絶対になくしてはなりません。
⽼朽化や耐震化などは事前にわかっているもので、過去対応してこなかったのは市の怠慢であり、それを理由とした廃⽌は決して認めてよいも
のではありません。また、市⽴総合医療センターの現地⽴替から移転新設に伴い、費⽤が⼤幅に膨れ上がりましたが、この時に現地⽴替で費⽤
を抑えていれば、東松⼾病院の現地⽴替も賄えていたはずで、市側の責任であり、費⽤を理由とした廃⽌も許されるものではありません。
廃⽌には絶対に反対いたします。

建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

173 — —

P1：1．再編計画策定の経緯の中で、東松⼾病院はH5年に開設して開設して以降⾼齢者等医療需要への対応としてリハビリ・地域包括ケア・緩
和ケア、梨⾹苑の在宅⽀援機能と回復期医療を含めたサービス拠点としての役割を担ってきた。
P6：2．機能と役割でも同様に書かれており、基本理念に掲げられた「地域完結型医療」を⽬指し、効率的な医療と介護の連携の役割を担ってい
る。と。
P19：で市内の回復期・慢性期病床が増加したからといって、東松⼾病院の機能と役割は現在でも引き続き必要とされ拡充することこそ求められ
ます。
P21：（2）東葛北部保健医療兼の状況の中で、2025年の必要病床数が回復期病床も慢性期病床も不⾜となっている。と書かれており、東松⼾病
院を廃⽌すればさらに不⾜し廃⽌ではなく存続こそ必要です。
P26：梨⾹苑の機能・役割は求められており、公⽴医療機関の中にこのような施設があることは市⺠にとって安⼼して療養できることとして⼤き
く評価すべきです。
P27:再編計画 1．⽅針（1）〜（4）いずれも納得できません。反対です。
 経営改善の努⼒がされており改善⽅向だったが、コロナの影響で経営悪化となった。コロナの影響を理由にすることはおかしい。コロナ感染
者の受け⼊れや発熱外来・ワクチン接種等引き続き取り組むことが求められている時に、東松⼾病院の廃⽌⽅針が出されたことによって、2022
年度からのコロナ関係の医療機関としての役割を取りやめたことは逆⾏しているといわざるを得ません。
 私は今回第6波のコロナウイルスに感染して、感染者の急増によって発熱外来も受け⼊れ⼿もらえない、検査も受けられない、まして⾃宅療養
中も⼊院や健康観察の連絡もないまま7⽇間計⾵邪ざるを得ませんでした。市⺠のいのちが守れないようなこのような時に公⽴病院を廃⽌するこ
とは許しがたいことです。
⽼朽化・耐震性の問題については、経営改善を図るため施設改修への投資を先送りしたことによって、計画的な修繕がなされず、建て替えは病
院経営を著しく圧迫するから困難とのこと。このことは納得しがたい。廃⽌⽅針を出す前に国や県にどの程度相談があったのか。2021年12⽉17
⽇千葉県に東松⼾病院の存続を要請したとき、千葉県は松⼾市から相談は来ていないとの答えでした。⾃治体独⾃で拙速に廃⽌⽅針出すことで
はなく、先に書かれていた東松⼾病院の理念に照らして機能・役割を充実させ維持のための協議を緊急に⾏なうことこそ求められています。
 以上のことから、松⼾市病院事業再編計画案に反対です。なんとしても存続すべきです。

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

174 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
私⾃⾝、⾼齢者当年72才です。まさに病院にお世話になる、⼜現実になっております。
①病院の閉査には反対です。
②⾚字だからの理由だけでは納得できません。数字として表現して頂き、その数字を他の必要なものとの⽐較にして説明して下さい。
③国からの政策だからといって市⺠の要望を何も聞かずにやる事は⾃治法にのっとっているのですか．だとするなら⾃治法のどこにあたるので
すか。
④所得のない市⺠は最後の病院の役割はどうなるのですか？

経費節減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

ご意⾒は受け⽌めさせていただきますが、個別のご質問への回答は控えさせていただき
ます。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
市⺠の代表である議会に対しましては、適宜ご説明を申し上げるとともに、地元説明会
の開催や今回のパブリックコメントにより広く市⺠の声もお聞きしております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

① 先⽇、ご説明をお聞きした際に、「コロナと東松⼾病院の廃⽌案は、関係がない」と、おっしゃいました。途中で、その⾔葉は取り消される
旨のご発⾔もありましたが、⼤変驚いています。あの⾔葉は取り消されたのでしょうか。
②デルタ株と⽐較しても、今回のオミクロン株は感染拡⼤が猛烈で、持病を持たれているこ⾼齢者が県内でもご⾃宅で、⼼肺停⽌になるなど深
刻です。コロナこんな時こそ、ご⾼齢者に対応できる東松⼾病院と医療従事者の存在意義や、営々と市がこれまで培ってこられた地域医療の⼒
が重要になっているのではないでしょうか。どうお考えですか。質問します。
③ 「コロナが収束しない今だからこそ、東松⼾病院の廃⽌は考え直してほしい」という市⺠の思いをどううけとめますか。⾒解をお聞かせくだ
さい。
④東松⼾病院の廃⽌は、コロナの病床確保が求められている時、また⾼齢化が急速に進むなかで2700床以上も不⾜の県医療計画からしても、⽭
盾するものではありませんか。ご⾒解をお聞かせください。
⑤すぐに⺠間から仮に⼿上げがあったとしても公⽴病院でなくてはならない重要な役割があり、安易な撤退をしないでいただきたいです。⽼朽
化や経営⾚字のこ説明もいただきましたが、現地建替えの検討状況は、建設に何年かかり、およそいくら経費がかかりますか。それはいつの試
算、検討ですか。
⑥建替え等について、県や国に予算要望や⽀援もされたことはない、と聞き及びましたが、事実ですか。
⑦市⺠の願いは廃⽌しないで存続充実させてほしいです。国や県に、市⺠とともに強⼒な財政⽀援を求めて、再検討をと、強く求めますがどう
でしょうか。
⑧東松⼾病院をなくす、ということがよくわからない意⾒募集の仕⽅は、不誠実ではありませんか。こうした意⾒についてのご⾒解はいかがで
しょうか。
⑨ニ年後の廃⽌の、⼆年も前に、施設の廃⽌案を議会で議決し決定するというのを、私は、体験したことがこれまでありませんが、他に例があ
りますか。
⑩コロナの時期に、僅か公表後から半年程度で公⽴病院の廃⽌を議会で議決した、⾃治体が、全国の他の⾃治体で同様にあるでしょうか。どこ
の⾃治体ですか。
最後に、これまで、営々とこ努⼒をされてこられた医療関係者や全ての関係者の皆様に感謝と敬意を⼼から申し上げますとともに、これは市⺠
の施設であり、命を守る公⽴病院です。この⾏く末については、時期、内容ともに、慎重で丁寧な対応を、コロナで県⺠や⼦供たちが最悪に不
安に陥っている時に拙速にしないでいただきたい。切なる願いです。あまりに冷たいし、市⺠の不安が増すものだと⾔わざるを得ません。
⽣きる希望、治療する希望を、奪われる⼈々もいるでしよう。それだけ愛された病院だったのではないでしょうか。松⼾市にある⼆つの公⽴病
院は宝であり、誇りにも感じてきました。私は議員でもあり、こうした意⾒募集をするのは実は、初めてですが。取り急ぎさせて頂きました。
よろしくお願いいたします。以上

175 — —
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

176 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
・東部地区にある東松⼾病院をなくさないで下さい。
・急性期病院から退院後の回復期は、東部地区はどこの病院に⼊院できるのですか？電⾞、バスで家族も⾒舞にもいけないです。近くの病院が
必要です。
・⼈間ドックも近いので利⽤しています。遠くては⾏けない。
・コロナで病床不⾜が深刻な時に廃⽌にないでしょう。
・施設⽼朽化は、なぜ放置されていたのでしょうか。そんな理由で廃⽌とは。市は責任をとり、使える様にして下さい。

バス路線につきましては、バス事業者に路線の継続を要望してまいります。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

地元説明会については、市⻑より、部⻑・局⻑から市⺠の皆様へ丁寧に説明するよう指
⽰を受けておりました。
新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

１、 東松⼾病院、梨⾹苑の廃⽌⽅針を知らせ市⺠の意⾒を求めている責任者は本郷⾕松⼾市⻑でしょう。しかし、本郷⾕市⻑は住⺠説明会に
⼀度も出席していないと聞いています。何故でしょうか。今松⼾市で⼤問題になっているのに顔も⾒せないのは無責任ではありませんか。本郷
⾕市⻑⾃⾝が住⺠説明会でも松⼾市議会でも丁寧に説明する責任があるのではありませんか。何故そうしないのか、その理由を明らかにしてい
ただきたいと思います。
２、松⼾市病院事業再編計画（素案）を読むと、東松⼾病院を「廃⽌とする主な理由」を５点あげています（松⼾市病院事業再編計画（素案）
27ページ参照）。これでも明らかなように、松⼾市は東松⼾病院の廃⽌を前提にして事業再編計画を進めていると理解しますが、結論を出すの
が早すぎるように思います。「公⽴病院として継続する場合、建替えが必須条件であり」（それを進めると）「松⼾市財政及び病院経営を圧迫
するため困難である。」と述べていますが、現にある制度を前提にして困難だと述べており、財政打開策を⼗分検討したかどうかについては、
疑問を抱かざるを得ません。主な理由5点全部について、廃⽌を前提にせず、市議会でも⼗分説明もし、議論もしながら、もう⼀度再建する⽴場
でご検討頂きたいと思います。
３、公⽴病院の負うべき役割・責任について、松⼾市はどのように考えているのか、⼤いに疑問です。「松⼾市病院事業再編計画（素案）」を
読むと、「⺠間でやれることは⺠間で」という考えで病院事業再編計画を進めていることが読み取れます。これは、今の政府・厚⽣労働省の病
床削減策と軌を⼀にするもので賛成できません。回復期・慢性期中⼼の医療は、利益を最優先にしない公⽴病院が背負うべきだと考えます。千
葉県や厚⽣労働省とも交渉し、東松⼾病院を存続させるために全⼒を傾注していただきたいと思います。今のような状態の中で、東松⼾病院を
⺠間病院任せにするならば、やがて回復期・慢性期対応中⼼の病院は、政府の施策によって益々縮⼩されていくと思います。
 ４、松⼾市でも、今はコロナ蔓延で、⼊院が必要な患者も⼊院できない状態になっています。それどころか、コロナに感染した⼈や濃厚接触者
と⾔われた⼈も、直ちにPCR検査も受けられない状態になっていて、また、抗原検査キットも買えない状態になっていて、市⺠の間に、特に⾼
齢者や基礎疾患のある⼈の間に⼤きな不安が広がっています。こういう時に東松⼾病院の廃⽌を打ち出すのは、松⼾市⺠の健康・⽣命を守るの
が使命である松⼾市⻑は何と考えているのか、と⾔わざるを得ません。東松⼾病院の廃⽌は財政的理由が第⼀でしょうから、軽々に結論を出さ
ず、東松⼾病院廃⽌条例提案は先送りにして、先ずは市議会で⼗分討議するようにしていただきたいと思います。
 ５、今パブリックコメントをやっていますが、ここで廃⽌賛成という意⾒が多数であれば、東松⼾病院、梨⾹苑を直ちに廃⽌する準備をするの
ですか。反対の意⾒が多ければ廃⽌しないのですか。それを明確にしてください。パブコメで市⺠の意⾒を聞いたということにして、今年の3⽉
議会に東松⼾病院、梨⾹苑廃⽌条例を提出する予定ですか。パブコメで提出された意⾒については、全部慎重に対応し、形式的に扱うことのな
いようにし、全部市議会での議論の対象にすべきと考えます。そのようにしていただけるでしょうか。 以上

177 — —
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178 — —

私は松⼾市内に居住する77歳男性です。
松⼾市が東松⼾病院・梨⾹苑を2024年3⽉に廃⽌する⽅針で対応されていると新聞報道で知り、⼤変驚いております。
コロナ禍、公⽴病院の役割がますます⼤きくなっている時に、なぜ廃⽌するのか、理解に苦しみます。⽼朽化と耐震性を問題にされている様で
すが、現在地での補強・建て替え案を本腰を⼊れて検討されたのでしょうか。
国の公⽴病院削減⽅針に呼応・便乗する如き松⼾市⻑の廃⽌⽅針は直ちに撤回し広く市⺠の意⾒を聞き、議会で地域医療最善の⽅策を市⻑出席
の下⼗分討議される様求めます。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

松⼾市病院事業再編計画（案）に意⾒を提出します。再編計画は中⽌してください。
1ページの「I．再編計画策定の経緯」について
議会で議論せず、⼀部住⺠にしか説明会を開かずに東松⼾病院の廃⽌を決めるという経緯は、議員と市⺠を蚊帳の外に置くもので、許されませ
ん。パブリックコメント以前のプロセスが決定的に⽋けています。やり直してください。
6ページの「２．機能と役割」について
東松⼾病院は「回復期医療・慢性期医療・在宅医療の⽀援や保健サービスの拠点として、⾼齢社会を⾒据えた保健、医療及び福祉を総合的に提
供する施設」であり、急性期医療を担う松⼾市⽴総合医療センターと役割を分担しています。災害時の機能としても、施設が⼀カ所に集中する
ことは好ましくなく、⼀カ所の施設が機能不全とならないよう、施設としての冗⻑性を持たせることが重要です。従って、東松⼾病院は廃⽌す
べきではありません。
7ページの「② 病床稼働率・在院⽇数」について
病床稼働率は60％を超えており、需要があることを⽰しています。従って、東松⼾病院は廃⽌すべきではありません。
21ページの「（2）東葛北部保健医療圏の状況（松⼾市、野⽥市、柏市、我孫⼦市、流⼭市）」について
回復期・慢性期の病床が不⾜していることから、回復期・慢性期を担う東松⼾病院を廃⽌すべきではありません。
27ページの「V. 再編計画」について
⽼朽化したら学校を廃⽌します、とはならないように、施設の⽼朽化は公⽴病院廃⽌の理由にはなりません。コロナの影響で経営難になるの
は、公⽴・私⽴を問わず同じであり、公⽴病院廃⽌の理由にはなりません。東松⼾病院は敷地が広いので敷地内での建て替えが可能です。東松
⼾病院を松⼾市の公⽴病院として継続することは困難であるとしながら、その医療機能を⺠間の医療機関が担えるとする根拠が⽰されておりま
せん。
30ページの「(3)再編後の医療提供体制」について
「① ⺠間医療機関の参⼊促進」はなんら具体性がなく、参⼊の保証がありません。参⼊の確約がない以上、再編計画は進められません。
「② 総合医療センターへの機能移管」では、「新たに別棟の建設を含めて検討する」とだけありますが、具体的な建設費の⾒通しも⽰されてい
ません。具体的な⾒通しがない以上、再編計画は進められません。
31ページの「(4)松⼾市⽴福祉医療センターの跡地活⽤」について
いま沖縄県名護市では、旧消防署跡地が議会に当初説明された企業とは別の市⻑の親族企業に安値で売却されたことが問題となっています（名
護版モリカケ事件）。松⼾市⽴福祉医療センターの跡地売却も、市⻑の個⼈利権につながりかねない問題です。この跡地の売却や利⽤について
も事前に明確な計画を⽰しておく必要があります。
32ページの「(5)機能再編による効果」について
「毎年⽀出される病院運営費を補填する⼀般会計繰出⾦（約 5 億円〜6 億円）は無くなり、⺠間医療機関の参⼊を促進する⼀定の補助制度⽀援
策に係る経費については、繰出⾦の範囲内とする」ことから、負担⾦がなくなる保証はありません。
32ページの「病院事業再編の具体的スケジュール（案）」について
なぜ⺠間医療機関の参⼊促進を担当するのが市⻑部局なのですか。これでは市⻑個⼈の利権につながりかねません。また、廃⽌準備期間と代替
別棟の建設時期が重なっており、機能移転に⽀障をきたすおそれがあります。再編計画を進めるなら、代替別棟の建設が廃⽌準備期間の前でな
ければなりません。

無— —

東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
⺠間の医療機関につきましては、県の募集を上回る申し込みがあると伺っております。
必要な医療機能を有する⺠間の医療機関が参⼊できるよう努めてまいります。
跡地につきましては、地域をはじめとする市⺠の皆様にとって有効に活⽤できるよう、
検討してまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

179
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180 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）についての私の意⾒
私は今年80歳になったばかりの⾼齢者です。いままでは健康に恵まれてきましたが、今後は、いつ医療と介護が必要になるかわかりません。
ところがコロナ感染者の増加の真っただ中、また団塊の世代が後期⾼齢者になり⾼齢者が増加し、ますます必要となる市⽴東松⼾病院を、2024
年3⽉で廃⽌するということを昨年8⽉28⽇の新聞報道で知った。驚きとともに市の考えに⼤いなる疑問を感じました。
東松⼾病院は、私たち市⺠の「命と健康」を守る安⼼、安全な医療機関、松⼾市の公共財だと思っています。
また、東松⼾病院も、市⺠が健康的で⾃分らしい⽣活を送れるよう⽀援するといっています。
市⺠の命とくらしを守るための公⽴病院の重要性を受けとめ、⾏政の役割・責任を果たし、病院の機能強化のために財政⽀出をしてください。
東松⼾病院の廃⽌は断固反対です。市⺠を⾒捨てないで下さい。
この件で市⻑はだれのために、何のためにいるのでしょうか。わからなくなりました。

市の政策につきましては、総合的に検討され実施しております。予算につきましても、
議会の承認を得て、市として必要な事業を実施しています。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

181 — —

（⼀部抜粋、全⽂は後掲）
●計画（案）策定および決定プロセスについて
● pl 再編計画策定の経緯について
● p4 職員について
● p6 機能と役割について
● pl9 地域医療の現状について
● p21 東慈北部保建医療圏の状況について
● p22 周辺医療機関の状況について
● p26 介護⽼⼈保健施設（梨⾹苑）について
● p27 再編計画について
● p28 松⼾市病院事業の再編アクションプランについて
● p29 地域包括ケア病棟の機能再編の⽅向性について、
● p30 ⺠間医療機関の参⼊促進について

ご意⾒は受け⽌めさせていただきますが、個別のご質問への回答は控えさせていただき
ます。
市⺠の代表である議会に対しましては、適宜ご説明を申し上げるとともに、地元説明会
の開催や今回のパブリックコメントにより広く市⺠の声もお聞きしております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

松⼾市病院事業再編計画素案への意⾒
p27再編計画
1、⽅針
・東松⼾病院を松⼾市の公⽴病院として継続することは困難であり、令和５年度末をめどに廃⽌する。
【意⾒】「継続することは困難である」と⾔い切っているが、なぜ困難なのかは、松⼾市の財政負担を減らすということに尽きている。 市⺠へ
の「安⼼安全な医療の提供」という観点からの判断だとは思えない。しかも、以下のような書き⽅からみると、財政負担の軽減とも思えない。
「p32の１、市財政負担の軽減    ⼀般会計拠出⾦（５〜６億円）」これが無くなるから負担減というが、「⺠間医療機関の参⼊促進の補助制度⽀
援策に係わる経費を拠出⾦の範囲内とする」としていて、拠出⾦を限度としているならば、負担の軽減といっていることとの、整合性がない。
「・⺠間の医療機関の活⽤によって対応を図る。回復期以降の医療、新規参⼊を促す。
・⺠間参⼊が⾒込めない機能は、総合医療センターに引き継ぐ
・病院付帯事業の介護⽼⼈保健施設の梨⾹苑は廃⽌する」
ここで、⺠間参⼊が⾒込めない機能は、総合医療センターに引き継ぐとい⾔っているが、採算が合わない、⾚字が出る可能性が⾼いので、⺠間
が参⼊しないのであって、松⼾市の財政負担は、今と変わらないことになる。
「緩和ケア病棟新設への投資が発⽣した場合は、跡地売却財源で充てる」としていて、松⼾市の財産である東松⼾病院の⼟地を失うだけであ
る。
    松⼾市の財政負担が軽減されるといいながら、⾚字部⾨だけ、松⼾市に残り、採算がとれそうな、儲かりそうな部⾨は、⺠間医療機関に渡す
ための政策ではないかと疑われる。
「東松⼾病院スタッフの受⼊れることから、⼀時的に⼈件費率が上昇し、経営の圧迫が推察される。」この書き⽅も、あたかも東松⼾病院の⼈
件費が、⺠間より⾼いと⾔っているようなものである。
病院事業再編の具体的スケジュール案が、市⺠の意⾒を無視したものである。
      （令和３年）
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有無

183 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
市⽴東松⼾病院・梨⾹苑を存続して下さい。
今、新型コロナウィルスの猛威が続くなか、コロナ患者を受け⼊れ、市⺠の命をつなぐ最後の砦としてがんばっている公的病院、東松⼾病院の
必要性は私たち市⺠にとってとても頼れる病院です。施設の⽼朽化のよる廃⽌は絶対反対です。市⺠の⽣命を健康を守るため全⾯改築して公的
医療を守るべきです。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
公⽴病院が担う政策医療は、三次救急・災害医療や⼩児周産期医療といった⺠間医療機
関では限界のある医療の提供を⾏っております。急性期、回復期・慢性期の医療は公
⽴・⺠間を問わず提供しております。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

・⺠間参⼊→県との協議
・病院事業→別棟建設の具体的検討
    （令和４年）
・⼀部病棟等閉鎖
・⼀部職員配置転換
    （令和４年から５年）
・補助制度等検討
・県との調整
・別棟建設⼯事
・緩和ケア病棟
・予防医療センターの開設、運⽤準備
        （令和５年）
・すべての病棟閉鎖
・全職員の配置転換
【意⾒】
このスケジュールで、市⺠からのパブリックコメントを（令和４年１⽉４⽇から2⽉３⽇）にとることが、あり得ない。確かに松⼾市において
は、パブリックコメントが単なる形式的なものになっているが、これはひどい。私が、市⻑への⼿紙で、東松⼾病院の廃⽌についての市⺠への
説明会を求めた時に、説明会に変わるものとしてパブリックコメントをとると回答してきたが、質疑ができる説明会と、⼀⽅的に出された計画
案に意⾒をいうのとは全く違う。市⺠からの質問にまともに答えることができないから、パブリックコメントに逃げたとしか思えない。
しかも「２、回復期及び慢性期の病床は、不⾜している」と分かっているのに、希望的観測なのか、すでにどこかの⺠間医療機関との話がつい
ているのか「新たな補助制度により⺠間医療機関を誘致すること」「緩和ケア病棟を確保する」で「医療の質の向上が期待できる」としている
のが納得できない。
「３、予防医療の向上     移管することで、可能になる」というのも、なんのエビデンスも、保証もない。この計画では、信⽤できない。
【全体に対する意⾒】
これまで、施設を、修理をしてこなかったのは、廃⽌する可能性があったからだと、書いてあるのにおどろいた。ここまで、ボロボロにしてお
いて、耐震性がないとか、⽴て替えられないとか、これまで出していない話が出てきている。耐震性もない病院や介護施設で、事業を継続して
きたことがあり得ない。
団塊の世代が後期⾼齢者になり始める。これからの１０年間は、東松⼾病院が担ってきた機能の必要性が⾼くなる時期である。ここで、東松⼾
病院を廃⽌にするのには時期が悪い。これからの団塊の世代への医療提供を考慮しての、病院事業再編計画でなければ、時代に合わなくなる。
この計画は凍結して、市⺠全体を対象にした説明会を求めたい。

無— —

建物や設備については、毎年予算を確保し、都度、必要な補修を⾏ってまいりました。
しかしながら、旧国⽴病院時代も含めて建設より50年以上経過しており、耐震性能も含
めて、患者様に病院として安全に利⽤できる限界に近付いている状況です。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

182
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

184 — —

松⼾市病院事業再編計画(案)について私の意⾒
市⽴東松⼾病院を2024年に廃⽌すると知りました。市の広報にはそれとはっきりわかる書き⽅をせず、市⺠への説明もない！⼤事なことはいつ
も市⺠に説明せず強引に⾏う松⼾市(市⻑)、市⽴病院は儲けるための事業ではない！市⺠のための福祉には⾚字などというべきではない！

5回にわたり説明会を⾏い、パブリックコメントを実施することにより、市⺠の皆様か
らの意⾒をいただいております。
経費節減に努めてまいりましたが、これ以上の⾚字削減は難しい状況です。

無

185 — —

松⼾市病院事業再編計画（案）について私の⼀⾔
コロナ感染拡⼤の毎⽇、市⽴東松⼾病院は、絶対廃⽌しないでください。東松⼾病院・梨⾹苑は重要な役割わ果たしています。コロナ対応や回
復期、慢性期、リハビリ、がん緩和ケア、院内の梨⾹苑とともに公的医療を担ってきました。
市⽴病院は松⼾市⺠には必要不可⽋の病院です。絶対なくさないでください。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

186 — —

松⼾市病院事業再編計画(案)について私の意⾒
市⻑さんへ
私たち家族は、20数年以来東松⼾病院に、お世話になっています。これからもずっと診察を、と、思っていた所、東松⼾病院が無くなるとの
事、⼤変ショックを受けています。悲しいです。出来る事なら内科医、と、整形外科医は、クリニックとしてのこして下さい。お願いします…
…。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

187 — —
松⼾市病院事業再編計画(案)について私の意⾒
病院規模を縮⼩し、⼈件費を削減する。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

188 — —
松⼾市病院事業再編計画(案)について私の意⾒
病院規模を縮⼩し、⼈件費を削減する。

松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無
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松戸市病院事業再編計画（案）パブリックコメントの意見　対応表

№ 章 該当頁 意　見 市／病院事業の考え⽅ 修正の
有無

189 — —

「松⼾市病院事業再編計画」（案）によると東松⼾病院を令和6 (2024)年3⽉末⽇を⽬途に廃⽌が提案をされていますが、私はこれに反対をする
⽴場からパブリックコメントを提出させていただきます。
①新型コロナウイルス感染拡⼤の中で公的病院の廃⽌には反対
3年⽬に⼊ってしまったコロナ禍は、新たに感染⼒の強いオミクロン株の出現で、第6波に襲われ、まったく先が⾒通せない状況にあります。昨
年は柏市において、陽性患者の妊婦さんへのサポートがされない中で、単独での出産後に新⽣児の死亡という悲惨な事故さえ起きました。現在
はこの昨年の第5波以上に在宅療養者が急激に増え、救急搬送にも⽀障をきたしているのが現状ではないでしょうか。このコロナ感染者急増の中
で、感染症対策としても病床数を増やしていくことが求められているにもかかわらず、⼀定の病床数を減少させる東松⼾病院の廃⽌を提案され
ることに市⺠の理解が得られるでしょうか。
②⺠間医療機関の活⽤・市⽴総合医療センターヘの機能引継ぎの疑問
また、病床の利⽤が減っている、外来患者が減少しているということに関しては、この間のコロナ感染者拡⼤の中で、病院の受診がしづらく
なっていることの影響も考えられます。さらに周辺の医療機関が増加しているということは事実でしょうが、宅地開発、集合住宅の増加がその
背景と考えられます。その⺠間医療機関の機能と、東松⼾病院が担っていた機能が同等といえるのかは疑問です。⾼齢化の中で当然慢性期の医
療やリハビリヘの対応、緩和ケアの必要性の⾼まりなど、東松⼾病院が果たしてきている役割を、簡単に⺠間の医療機関を活⽤しますでは収ま
らないと考えます。また、急性期の⾼度医療を提供すべき総合医療センターの側からみても、簡単なことではないと考えます。
③東松⼾病院の利⽤者側からの視点が⽋けている
東松⼾病院の建物の⽼朽化や、経営の厳しさは否めませんが、それでも⾼齢者が増えていく中で、利⽤者は公的な病院を頼らざるを得ない経済
的な問題を抱えていたりします。さらに利⽤者の利便、通院等の負担を考えても、総合医療センターに引き継ぎますでは、あまりにも事業者側
本位の安易な結論であり、利⽤者側に⽴った時にどのような負担を強いるのか、それへの対応、どのような改善策を取るのか、廃⽌を提案する
側として考えを⽰す必要もあるのではないでしょうか。
以上の観点から東松⼾病院の廃⽌の提案に反対します。

新型コロナウイルス感染症については、発熱外来を実施している医療機関で対応してい
るほか、公⽴・⺠間を問わず急性期病院で⼊院患者を受け⼊れております。なお、東松
⼾病院においては、感染⼒の強いオミクロン株等に対して、現状の施設構造および医療
機能では感染対策の対応が困難なため、受け⼊れが難しい状況です。
東松⼾病院で担っている医療機能については、⼀部を総合医療センターが引き継ぐほ
か、⺠間病院の参⼊を促進することで対応してまいります。東松⼾病院が担っていた医
療機能については今後も市⺠の皆様に提供できるよう努めてまいります。
松⼾市病院事業再編計画（案）については、東松⼾病院における患者の安全⾯や病院の
経営⾯、地域における医療提供体制の状況等、様々な⾯から総合的に検討して計画を策
定しております。今後につきましては、⺠間病院の参⼊を促進する等市⺠の皆様が安⼼
して必要な医療が受けられるよう努めてまいります。

無

※誤字等については原⽂ママ。
※⼀部不適切な表現については、マスキングしています。
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（別紙）パブリックコメントNo.181
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